

Se vende

en Montcada, al contado ó á plazos, un chalet con jardín y entrada de carruaje independiente. Informes: Oficinas de Teléfonos Urbanos, Embajador Vich, 7.

De la guerra

La lección de Verdun, por René Millet, embajador de Francia

La batalla, ó más bien las batallas de Verdun han admirado al mundo, y deseamos indicar brevemente los motivos de confianza que inspiran á los franceses.

Aparentemente, nada ha cambiado con respecto á la posición de nuestros ejércitos. Los alemanes no han podido romper nuestras líneas, del mismo modo que nosotros no logramos forzar las suyas en la primavera y en el otoño de 1915.

En realidad, todos los que han seguido atentamente las diferentes fases de la campaña, pueden observar por nuestra parte un progreso considerable. No es sólo porque el enemigo había duplicado, centuplicado sus medios de ataque por lo que su descalabro ha sido más ruidoso; éste es el resultado tangible que impresiona á los espíritus más superficiales.

Hay otra cosa mucho más importante, ó sea una armonía cada vez más perfecta entre el Mando francés, la tropa y todos los elementos de combate.

Hecho admirable: esta maravillosa adaptación se obtuvo sin violencias, sin cambio alguno en el Mando supremo; entre los beligerantes únicamente nosotros conservamos, desde el principio de la guerra, la misma autoridad al frente de nuestros ejércitos. Así, pues, este pueblo, al que se tilda de ligero, este régimen que en tiempos de paz consume á tantos hombres, mostraron, tanto en la favorable como en la adversa fortuna, una fidelidad inquebrantable al jefe que parecía ejercer su confianza; y esta fuerza de voluntad, esta disciplina espontánea de toda una nación, no será uno de los menores motivos de admiración en el porvenir.

La Historia dirá que por la constancia en su fe, Francia proporcionó al Mando la calma y la sangre fría necesarias al desempeño de su delicada misión, permitiéndole aprovechar las lecciones de la experiencia. Pero en medio de esta consecuencia no cesaron de mejorarse los métodos de guerra, estimulando el mérito de los hombres.

Al comienzo de la guerra y hasta la batalla del Marne, nos defendimos con los recursos del tiempo de paz y si se piensa en que este acontecimiento que afectó casi la suerte de la campaña se produjo antes de haber transcurrido los dos primeros de lucha, se reconocerá sin duda que cualesquiera que fueran las lagunas de nuestra preparación material, los Estados Mayores estaban perfectamente capacitados para la guerra de movimiento. Contener, rechazar luego á fuerzas cinco ó seis veces mayores que, con la violación de Bélgica, habían logrado esquivar nuestras fortificaciones del Este, constituir un zócalo impenetrable para los jefes que nos había proporcionado el ascenso normal.

A partir del mes de Noviembre de 1914 fué preciso adaptarse á un nuevo género de combate que ni los aliados ni su principal enemigo habían completamente previsto, pues los escritos alemanes, tan persuasivos como nosotros de la necesidad de la ofensiva, no consideraron la guerra de trincheras más que como un recurso desesperado y un signo de inferioridad.

En esta nueva clase de lucha, en la que los obstáculos materiales representan un papel tan importante, el poderío y la ingeniosidad de la industria alemana, procuraban á nuestros enemigos una enorme ventaja que fué preciso adquirir. Todas las reglas hasta entonces admitidas acerca del empleo y el empleo de las diferentes armas, fueron también quebrantadas. Parecía que nos movíamos en un círculo vicioso; pero surgió en cambio á diario un nuevo invento, de tal modo, que puede decirse que el arte de la guerra evolucionó más en veinte meses que en un medio siglo.

No era, sin embargo, únicamente el instrumento, sino los hombres los que debían transformarse y amoldarse. Grandes inteligencias no podían desprenderse de los métodos antiguos. Se hallaban, es cierto, el ejemplo de términos tan contradictorios como: "movimiento en la guerra de posiciones", tan desorientados en la guerra de posiciones, como un jinete al que se priva de su caballo.

La misma eflorescencia de los hechos produjo las eliminaciones necesarias dando á todos los nuevos nombres, como en las célebres batallas de antaño.

En este laborioso esfuerzo de adaptación, cada una de nuestras ofensivas de Artois ó de Champagne, denotó un progreso ya por el enlace más completo de la infantería y de la artillería, ya por el transporte de las reservas ó por la actuación de los aviones.

Cada uno de los oficiales inteligentes que recorrieron el frente daba á conocer el adelanto obtenido ó las deficiencias que se notaban allí.

Ahora sucede que á partir del 25 de Febrero de 1916, ya no se notan ni desfallecimientos ni lagunas. Un antiguo profesor de la Escuela de guerra, que era coronel al principio de la campaña, dirige las operaciones con arreglo á los nuevos métodos. Tiene la confianza absoluta de sus superiores jerárquicos y la del soldado.

«Nosotros, los de retaguardia, tenemos la convicción de que el ejército francés alcanza su mayor grado de perfeccionamiento: Tal es la lección de Verdun.

LOS CUATRO JINETES DEL APOCALIPSIS

Blasco Ibáñez ha aumentado la copiosa bibliografía de la guerra europea. El ilustrado escritor no podía permanecer indiferente ante la tragedia que estremece al mundo, ni era posible que considerase bastante labor las bellísimas crónicas que lleva publicadas. Hombre de lucha y de pasión, ha emprendido también la enorme tarea de historiar la contienda y ha publicado ahora «Los cuatro jinetes del Apocalipsis», una novela llena de emoción y de interés.

Con el estilo vibrante y luminoso de que hizo alarde en «El tor de Luminos» y en «La barraca», Blasco Ibáñez describe episódicamente la guerra en Francia. Y así como su nombre de escritor no engaña, las páginas de su última novela no pueden sorprender al lector. Sinceramente, el insigne autor de «Arroz y tartana» pone su pluma al lado de Francia y la defiende, flagelando de paso á sus enemigos los alemanes. Son unas páginas las de su nuevo libro que recoge cuanto se ha dicho y propagado en contra de Germania, envuelto en los resplandores de una fantasía cada vez más fértil y en las galas de una pluma cada día más ágil. El avance de las huestes del kaiser sobre París y su retirada después de tanto color y tanta intensidad como aquellos capítulos de la retirada francesa que pintó Zola en «La Débácle». Después de leído, hay que decir de Blasco Ibáñez que escribe á grandes trazos, como pinta Velázquez.

El insigne escritor valenciano ha escrito con «Los cuatro jinetes del Apocalipsis» el mejor libro de la guerra y su mejor libro.

De «Mundo Gráfico».

EN PRO DE UNA AMNISTIA

De diversas procedencias me llega una suplica ferviente: «Haced campaña en favor de una amnistía. Hace ya demasiado tiempo que la generosidad oficial no ha venido á atenuar los vergonzosos males de esa legislación anticonstitucional que anula la libertad de la palabra».

Y verdaderamente, para las Cortes abiertas hace poco, no sabría encontrar mejor comitente. Una amnistía amplia, pronta, sin estudiadas ni tendenciosas restricciones.

Nuestro país, entre otras desgracias, tiene esta: se necesita una ley de sinceridad liberal, que castigue y neutralice la ley de tiranía. «Similia similibus». Por naturalidad del sistema, vivimos nuestra vida pública en la antipodología de los mundos. Un período lo destinamos á someternos al atavismo instintivo de la vieja España y nos acalamos bajo el látigo dogmático de los nuevos ídolos; en otro período, abrimos el corazón á los impulsos ineludibles de la nueva conciencia.

Yo no quisiera hoy escribir un largo artículo, porque la cuestión exige únicamente la difusión de pocas palabras cordiales y comunicativas. Simplemente, una invitación á los amigos representantes en Cortes para que inicien esta honrosa propuesta, y á la Prensa amiga para que la recoja y defienda.

Estas leyes reparadoras son ya la única compensación de nuestra deplorable vida nacional. La guerra misma, que en otras naciones ha despertado tantas virtudes cívicas, en el mundo oficial de España, ha producido nuevas persecuciones, paladas por un mísero bajísimo de la presión de los fuertes y por una inconfesada simpatía hacia aquel de los dos adversarios más conforme con la tradición de los tiempos pseudo-gloriosos de la historia oficial.

El buen burgués, que juzga la cosa pública por las reducidas perspectivas de su mirada, no sabe nada de los atormentados por el aguijón de una intervención continua; ni sabe nada de la vergüenza con que se siente sobre la cara golpear un acto en que las culpas de un gobierno aparecen como culpables de la colectividad; ni sabe nada del afán con que una voz interior nos manda ordenándonos tomar la palabra entre el común silencio, y recabar nuestra parte de soberanía á pesar de la coacción inminente de todos los castigos.

Y así va consumándose esta dolorosa paradoja, por la cual los patriotas son condenados precisamente por intentar contra la patria, mientras, en el corazón de los mejores, el patriotismo supremo se representa desapeadamente en un fuerte impetio contra la patria actual para suscribir con más vigor la futura. ¡Ah! Por esta selección inversa, que reserva los honores y las ddividas para los aduladores de las flaquezas presentes, para los adormecedores de la patria soñolienta, y cierran la prisión á los voces nobilísimos que querían despertarla, hemos llegado á la ficción de este mismo poder legislativo, al que pedimos hoy la obra de reparación ineludible. La propia España actual, apenas movida aún por el torrente revolucionario, apenas emancipada de la vieja tradición, debe á unas pléyades de amnistías y de márgenes su primeriza y precaria acimantación á la libertad. Si es España, es decir, si es nación consciente de una vida y de un poder genuino, lo debe exclusivamente á los que destruyeron el viejo dogma pseudo-político de la antigua España despótica, mientras los ortodoxos de la legalidad oficial de entonces gritaban: «Mueran la nación», y tomaban partido por el tirano, contra la patria. ¡La patria! Concepto revolucionario, tan primitivo un día para las multitudes del despotismo, como lo será mañana por los idealistas de las nuevas fórmulas internacionales.

«Amnistía, significa «olvidos».—«Olvidos» ¿para quién? ¿En favor de quién?—Mirad las paredes del Congreso, al cual pedimos hoy la nueva amnistía, el nuevo olvido de culpas ficticias, están llenas de «conmemoraciones» expliatorias, con el nombre de las víctimas de ayer, que no llegaron á lograr la amnistía del perdón y fueron condenados al olvido en la muerte por la tortura y el suplicio. Esta tierra, donde una reacción indigna quiso hacer caer en el olvido á los tres llamados años y borrarlos del tiempo como si

nunca hubieran existido, grabó después en los muros del Palacio del Pueblo aquellos nombres memorables; como pidiendo olvido y perdón para sí misma.—Si; amnistía, olvido, es lo que claman en la historia las autorracias vencidas y deshonradas, después de mil esfuerzos impotentes para desmentir ó atenuar las viejas equivocaciones. ¿Y no creéis que los mismos poderes actuales culpables de leyes opresoras y de persecuciones demasiado vivas aún en el recuerdo, imploraran un día el olvido y la amnistía para un pasado que no os harán confesar?

En nombre de esa futura amnistía, más piadosa que justa, solicitamos hoy la nuestra, mucho más justa que piadosa. Pensad que una amnistía oficial concedida á tiempo, sin regateos ni disimulos, en favor de las víctimas de una civilización aún imperfecta, puede ganarse también, entre el pueblo una amnistía recíproca: el olvido que concediera el pueblo á las injusticias de sus gobernantes.

Gabriel ALOMAR.

De mi vida errante...

LA CARRERA DE MIGUELÍN

Miguelín es hoy un personaje: uno de los escasos hombres que ha llegado á la cumbre en plena juventud. Si yo usara el complicado lenguaje de los envilecidos, diría que Miguelín es un artista. Mas, no; no entra en mi ánimo discutir la legalidad de la carrera de Miguelín, ni mucho menos me mueve expresión alguna contra aquel olvidado compañero. Sólo quiero, eso sí—y calculo que á él no le ha de llegar á ofender—contar una de las más curiosas efemérides de esa su vida vulgar y ridícula que sus apasionados admiradores glorian en la mesa del café, convirtiéndola en misteriosa y exótica serie de aventuras. ¡Oh!, la influencia del aromático cognac de la veridosa bebida verlaniana, y, sobre todo, de esas horas monótonas é interminables del café, en que la imaginación pierdes para no dormirse, dando rienda suelta á la fantasía que siempre suele ser un caballo brujío que corre mucho.

Miguelín es, como yo, abogado, periodista, político y otras muchas cosas más que al público quizá no interesen para los efectos de esta historia.

Y vamos al grano. Un día Miguelín se presentó en el hotel en que yo me hospedaba en París. Yo me encontraba ausente á esa hora, porque había ido al palacio de Justicia, junto al Sena, á gestionar la adquisición de un pase para presenciar la vista del proceso de madame Caillaux, que debía verificarse por aquel entonces. Al retornar al hotel, el portero me entregó una carta y una tarjeta. Esta última, en la que habían grabados un nombre y cierto signo heráldico que jamás he llegado á comprender, tenía escritas en lápiz estas palabras difícilmente legibles: «Saluda al distinguido compañero y compatriota» su afectuoso y s. s., etc., etc. Después, bajo la rúbrica—sentido trazo adoptado presumiendo llegar á ser ministro—, había escrito la española mano en deplorable francés, la dirección de su hospedaje. Leí también la carta que Miguelín me dejara y en la que cierto prohombre madrileño me besaba la mano, para recomendarme eficazmente al recién llegado.

Aquella noche, debo confesarlo, comí bien, con bastante apetito. La visita de Miguelín que en su tarjeta me llamaba «distinguido compañero» y la carta del español prócer que no se avergonzaba de besar mi humilde mano para solicitar un favor, me llenaron de regocijo.

Al día siguiente fui á buscar á Miguelín. Fue en el «della» de un hotel modesto en donde conociera al hombre objeto de esta crónica. Quedé un poco sorprendido ante aquel tipo vulgar que, sin recatarse en el empleo de la adulación, elogiaba desvergonzadamente mi labor que no conocía. Y á la luz de la cerilla que encendí para fumar un plebeyo cigarrillo español de cincuenta que él me ofreciera, inspeccioné aquel raro ejemplar de nuestra raza, que yo ya había visto antes en Madrid en muchas recepciones y luciendo no pocas medallas.

Al salir del hotel fuimos paseando hasta los boulevares, y en el café de Madrid, en Madrid, en donde bebíamos nuestros aperitivos, Miguelín me habló del móvil de su viaje, que pensaba prolongar algunos meses pasando por Londres y Berlín, y su confesión tuvo, un rasgo de sinceridad que le agradecí, aunque bien sé que en lejanas y extranjeras tierras nuestros compatriotas pierden el pudor y se desduran en nuestra presencia sin inconveniente alguno, mostrándonos su ignorancia y sus miserias. Y las palabras de Miguelín, trágicas y tristes, socorridas por el murmullo del boulevard y por las voces de ese café cosmopolita, sonaban en mis oídos como un lamento desgarrador, impropio de ser inspirado por aquel carácter burlesco.

«Si, querido compañero—así me llamaba él—, he salido de España dispuesto á quemar el último cartucho. Y yo me alarmé un poco, sospechando, no exento de razón, que estaba departiendo con un anarquista quizá muy peligroso, que en plena capital de Francia iba á quemar su último cartucho, petardo, bomba ó lo que fuera. Pero pronto desmoré mis dudas y ahuyenté el pavoroso temor. El último cartucho de Miguelín era un cilindro paquete de monedas—ó luises—que el pacífico compañero disponíase á gastar en este viaje para procurarse «reclame» y probar fortuna á su regreso á la patria. He aquí todo: él había dicho al abandonar la corte, que iba á París á perfeccionarse en el periodismo, á Londres en la política y á Berlín en la filología, cosas estas en las que ni siquiera estaba iniciado. Y tropezó, naturalmente, con enormes dificultades, entre las que se contaba, á más de su incultura general, el desconocimiento absoluto de los idiomas que se hablaban en las capitales en las que pensaba estudiar. Pero él sabía, sin duda, la eficacia de aquella sentencia paradójica del creador del humano monstruo Bienvenido: «Pu-

lir y barnizar la superficie es el objeto predominante».

Como se las arregó Miguelín para desarrollar su programa, yo no lo sé. Al estallar la guerra me vi obligado á salir de París, no sé dónde posible despedirme siquiera del entonces desdichado compañero. Recuerdo—es un dato curioso para juzgar—que al llegar á nuestra frontera y descender del tren, compré un diario español para distraerme por el camino hasta San Sebastián, y no he olvidado aún la estupefacción que me produjo un artículo firmado por Miguelín y alabado desmesuradamente por el director del rotativo; artículo compuesto de fragmentos del Baudelaire que yo le tradujera á Miguelín para que en sus visitas á los museos de París, pudiera orientarse un poco ante las obras pictóricas, ya que no conocía ni una palabra del idioma y ningún concepto por señas le podría explicar...

Eso es todo. Yo ya no me acordaría de aquel buen español, si recientemente no hubiera sonado en mis oídos su nombre que, entre horribros trompetazos, va esculpiendo el populacho inconsistente en el libro dilatado de la Fama. Pero he aquí que de pronto me entero de que Miguelín es un gran abogado, un austero político, un notable periodista y tenaz escritor que prepara, simultáneamente, la traducción de obras francesas, inglesas y alemanas, y además un libro suyo, muy suyo (?) que ha de escombar á todos... menos á mí, que estoy en el secreto de esa carrera loca que le ha proporcionado una celebridad tan prematura y tan fiticia.

Yo me sumpongo y prevéo lo que dirá Miguelín si llega á leer este artículo ingenuo y verísimo. Avocado como está el plagio, no tendré inconveniente alguno al escribirme, en copiar aquel fragmento de la carta de Tanchón á Elisa, con tanto sentimiento trazada por Goncourt; ella sí una desgracia para la salvación de mi alma el haber venido á París y el haberme encontrado á ti... Gonzalo SEBASTIAN.

Por los reos de Ceniceró

Grande es el entusiasmo que ha despertado en Valencia la idea de solicitar de los poderes públicos el indulto de los obreros que fueron detenidos en Ceniceró y sometidos hace pocos días al severo fallo de un Consejo de guerra.

El Comité encargado de realizar las correspondientes gestiones en pro de la idea, ha acordado recoger las firmas de las sociedades obreras, políticas y de recreo, con los respectivos sellos sociales, para un Mensaje dirigido al presidente del Consejo, solicitando la gracia del indulto.

Además, probablemente se celebrará un gran mítin el próximo domingo, en el que tomarán parte varios oradores, para mover la opinión en pro de la idea de arrancar la vida de unos desgraciados de manos del verdugo.

En contestación al telegrama expedido anteriormente al presidente del Consejo y que ayer publicamos, el Comité ha recibido la siguiente comunicación telegráfica:

«Presidente Consejo ministros á Comité Progresos Ceniceró.— Daré cuenta su telegrama señores ministros».

Tratándose de idea tan humanitaria, seguramente cooperarán al desenvolvimiento de la misma todas las entidades de Valencia, sin distinción de ideas ni matices, así como cuantas personas se distinguen por la altura de miras y nobleza de sentimientos.

EL PATIO DE MONIPODIO

Hace una corta temporada que la opinión pública de Valencia se encuentra en alarma constante por el rumor creciente que, como todos ellos, no se sabe de dónde emana, pero que no por ello deja de sembrar la desconfianza, respecto á la desidia ó negligencia que en el cumplimiento de su misión parece observar la policía.

El tardío descubrimiento de la gente del hampa que durante meses han convertido á nuestra ciudad en patio de Monipodio, descubrimiento y detención de los «caballeros» de la calle de Isabel la Católica y de los guitarristas, «cuetada» por individuos del cuerpo de Seguridad, con exclusión de los de Vigilancia, ha aumentado el rumor: que en nada favorecía á esta última entidad, atribuyéndose por algunos cierta benevolencia interesada; y cuando coadyuvaron á la detención de los «monederos» de la calle Número 14 las censuras han sido unánimes y verdaderamente merecidas.

Una fábrica de moneda falsa, que inunda de su ilícita producción la tercera capital de España, y la flamante policía no se entera hasta que el «soplo» de algún descontentado la descubre; una serie de robos y reaterías que á diario se registran, y una serie de niños que desaparecen, aparte del escándalo que supone el juego descaído que se efectúa en círculos y casinos, son otros tantos timbres de oprobio que caen sobre un cuerpo, que se cree y se paga, para seguridad de los bienes y de las personas y que en la práctica de la vida sólo sirve para detener obreros y ciudadanos pacíficos que exponen con demasiada violencia sus ideas.

El buen policía no debe caracterizarse por el foso bigote, mirada dura, modales groseros y garrote en mano, que parecen indicar su pertenencia á la antigua partida de la «porra»; sino por sus condiciones para investigar, hoy día, y con detener á los conculadores de la ley, aunque sea empleando modales finos y formas corteses, que al fin y al cabo la educación no está reñida con el desempeño del cargo.

Nosotros no acusamos á la policía de Valencia, pero no por eso se desvanecen el rumor maldévolo que circula, por el cual sí demandamos con urgencia que se gire una visita de inspección por la Dirección general de Seguridad para tranquilidad de todos: para la policía, que si es eficiente podrá demostrar que el rumor no tiene fundamento; para el público, que podrá permanecer tranquilo si hay deliro y se castiga.

Hace pocas semanas, en Sevilla, corrie-

ron también rumores que acusaban á la policía de aquella ciudad de complicidad con los ladrones y de partir con ellos el fruto de sus rapiñas, y la guardia civil de cuyo instituto jamás ha habido quehacer nada «curioso», de tuvo á una partida de amigos de lo ajeno, mientras se repartían el botín; dando la casualidad que entre los detenidos figuraban dos apreciables guardias de Seguridad, los muy ilustres señores Gabiño y Torres, que confesaron su delito, y en un alarde de caballerosidad manifestaron al juez que su «honradez» no les permitía denunciar á los otros detenidos.

El caso estúpido es que se han trasladado, ó dejado cesantes, á todos los miembros policíacos de la ciudad del Betis, cuando según las leyes, debían estar en presidio, porque si el que acosa por el hambre y roba un pan, se le confina en una penitenciaría, el encargado de evitar los robos que contribuye á ellos y cobra de los ciudadanos honrados después de «desplumarlos», debiera sufrir, por lo menos, la pena de garrote... maneado por todas las vigorosas manos de los ciudadanos que él estaba hasta conseguir la completa trituración de sus infelices costillas.

La policía de Valencia debe ser la primera que pida la inspección, pues no con querellas se restablece el prestigio del Cuerpo, sino haciendo luz que permita ver la claridad de los hechos, y extripando el ejército de hampones que se han enseñoreado de nuestra ciudad, convirtiendo la ciudad de las flores en patio de Monipodio, hasta que los vecinos honrados restaban ejercer ellos mismas las funciones policíacas, ya que los encargados de ella, policía secreta ó Vivlança, demuestra su ineptitud para el cargo.

Antonio MERINO CONDE.

FÉLIX AZZATI

Según habíamos anunciado, ayer, en el rápido, salió para Madrid el diputado por Valencia D. Félix Azzati, con objeto de asistir á las sesiones del Congreso.

En la estación fué despedido por amigos y correligionarios.

UN ÁNGEL MÁS

Al joven Galileo Aguilera, de Burjasot.

Por tu padre y varios correligionarios de Alboraya me entero de tus andanzas por los senderos del catolicismo, donde has hecho una entrada triunfal y te han recibido con los brazos abiertos. Procura que esos brazos que te estrechan no aprieten mucho tu alma y la ahorquen sin salir del pecho.

Tu situación no puede ser más equívoca. Después de recibir las aguas del bautismo; después de cantarte entre los bienaventurados, tú has frecuentado el centro republicano y has leído pocasas excomulgadas en las valedas recreativas. Cosa que no podías hacer. Luego te alarmaron los ojos picados de una mozueta quinceañista y tras de ella llegaste á penetrar en la capilla evangélica, acto que no podías realizar por tu carácter de neófito en la religión del Estado.

Para dar enjofos á la ingratitude femenina, has dado otra vuelta sobre tu conciencia, cayendo de bruces en el mismo lugar donde te bautizaron. ¡Qué alegría para aquellas gentes de Alboraya que volvieron á verte!

Otra fiesta se preparó en tu nombre y tú fuiste el héroe de la misma, puesto que el sacramento del bautismo sucedió el de la comunión. ¡Qué feiz debías encontrar!

Descargarías tu pecho de pecados mortales, que muchas debías tener cuando tanto interés tenían por salvarte; pero yo apuesto doble contra sencillo que el pecado más horroroso no te lo has confesado aún, ni el cura que te absolvió te preguntó por él.

Tú, para quedar tranquilo, debes decir que todo lo que estabas haciendo era contra la voluntad de tus padres, á quien hacías víctima de una infame traición.

Porque tú que no tienes años para disponer legalmente de nada; que eres menor de edad y como tal incapaz de tener juicio para deliberar por tu cuenta, ¿cómo has podido entregarte en cuerpo y alma á las personas que han deshecho la obra de tu padre?

En tu ceguada infantil no has comprendido que se han apropiado de tu conciencia, no por lo que representa tu conversión, no; sino por lo que significa el boticón dado á la historia paterna, calçada dentro del republicanismo y el librepensamiento.

Yo no te diré que desistas lo andado, porque de ello te encargarás tú sólo, aun cuando á los que te han hecho dar semejante paso nadie les puede quitar lo mucho que refedó y gozado habrán con tu ingreso en la grey católica.

Me consta que siempre que un hombre comete un acto muy ajeno al modo de ser propio, siempre anda por medio una señora Eva, por cuya señora pueden ser posibles las más grandes ridículas.

Tú has empezado antes de ser hombre á ser dominado por la reacción, y esto puede pasar si con los años vuelve la cordura á tus hoy desventajados sesos.

Respecta y varás cómo lo que se hace en la sombra, huyendo de la gente, buscando las sendas escabrosas, ello mismo se invalida y se califica acertadamente.

¿No habías iglesia en Burjasot? ¿Era preciso que el golpe se diera fuera de tu hogar, en la reaccionaria Alboraya y que hubiera regalos, flor de azahar, regalo de traje y pascos en automóvil? ¡Qué hermosos estarías tan compuesto y tan gallardo y no lejos de la novial! Un ángel más, un veleid más para la corte celestial.

Ahora debes exigir que te paguen una carrera y te hagan hombre, que bien ganado lo tienes; pues si después de lo ocurrido vienes obligado á adquirir el pan con el sudor de tu frente; lo mismo que antes cuando estabas condenado como un diablo, no vepl la ventaja por ninguna parte.

Por lo demás, no vale la pena incomodarse, porque regularmente los más enga-

ñados serán los que te llevarán al remojón y te han puesto como nuevo. Como se acabaron las fiestas y los banquetes, terminarán tus entusiasmos actuales.

Las damas de Estropajosa no podrán estar años; y más años sujetando tus pensamientos, sino que éstos volverán al cauce primitivo, sin que de lo ocurrido ahora quede otra cosa más que el recuerdo de una afrenta paterna inmerecida.

Y cuando tengas la edad reglamentaria, querido Galileo (nombre que no te podrán quitar todos los reaccionarios de Alboraya y el mundo entero), tu voto será para los republicanos y los herejes; y entonces vendrá bien aquello que dice el vulgo cuando alguien hace una cosa muy mal: «¡Has hecho un pan como unas hostias!».

Estasio JUAN VIDAL.

ECOS

Los retirados del Ayuntamiento

Cuando surgió el incidente que aprovecharon carlistas, ligeros y mauristas para retirarse del salón de sesiones, no se hallaba presente el jefe de la minoría de Unión Republicana, Sr. Valentín, como tampoco fué capaz de pedir explicaciones al Alcalde el señor Martínez Aloy. Habló tras éste el Sr. Cuber, y sus palabras, nobles y sinceras, merecieron la aprobación del Sr. Beltrán y de los demás concejales de la extrema izquierda, como después las ha suscrito el Sr. Valentín. Hacemos resaltar esta unanimidad al apreciar el proceder del Sr. Gurrea y los hechos en su verdadero alcance, para evidenciar que los retirados no han sido víctimas del atropello que van propalando por ahí.

Pudo el Alcalde—nosotros lo hubiéramos hecho—dejarlos hablar al terminar la lectura del acta; pero si no se acaban las francas explicaciones del Alcalde, tampoco es justo decir que las derechas están agorrotadas en el Ayuntamiento; carlistas y ligeros han hablado por los codos, recriminando al Alcalde por liberal y á los republicanos... por demagogos y transparentes (decimos nosotros). Se les ha dado el pago á las izquierdas en lo del tránsito rodado, no obstante aceptar la fórmula electiva; hizo Martín Mengod un mitin en pleno Consistorio, á propósito del supuesto sectarismo rojo; Esposa ha dicho cuanto le veía en gana contra quien se le ha antojado; ¿qué más quieren?

Quiéren tirars al Alcalde, no precisamente por lo ocurrido el lunes, sino porque, aplazado otro más difícil y travieso en el síllo presidencial, presuman que mangonearían en las cosas del Ayuntamiento. El pláyo, pues, han de resolverlo las derechas, y TODOS los concejales correligionarios del señor Gurrea, ya que el diario mestizo juzga la actitud de los republicanos como la de una satisfacción á los compañeros ausentes, inspirada en móviles mezquinos: «por lo que tienen que agradecer al Alcalde».

¡Mamarrachos! Más cauto que el ligero, el diario carlista se abstiene en sus comentarios (al menos por ahora) de aludir á las verdaderas causas que han motivado la retirada, entre otras el desmorche del personal en el arbitrio de carpas y el que ese se le nega á los suyos la sal y el agua. Habrá que decidirse á tratar á fondo eso de las resacas, para demostrar la sinceridad, el ánimo de «los amigos de la monarquía». Y al mismo tiempo recordar la conducta que observaron los voceros, cuando, por immoralidades patentes de los «camogeros», retiráronse los republicanos del Ayuntamiento y luego fueron perseguidos y apremiados por esos mismos que ahora corresponden al proceder hidalgo de las izquierdas con una coz.

Hagan carlistas y ligeros lo que les plazca; persistan en voluntario ostracismo ó vuelvan al Ayuntamiento; seguramente los republicanos no irán más allá de lo que dijeron é hicieron el lunes. Para como se aprecia su conducta...

Hablando ayer de este asunto el Alcalde, manifestó sus manifestaciones de la sesión del martes no tuvo el propósito de molestar y cazar en su derecho á las minorías que se retiraron, limitándose á cumplir el Reglamento.

Por su parte, el Gobernador estima de poca importancia el incidente, con mayor motivo después de las explicaciones que mediaron entre los Sres. Gurrea y Martínez Aloy y de la intervención del Sr. Cuber, en nombre de los republicanos.

Decomisos verificados ayer

El presidente de la comisión de Mercados, señor Bzaú, hizo ayer los siguientes decomisos:

- Establecimiento «Debray», 12 kilos de alubias y 7 de arroz. Pan de forma no autorizada: Francisco Ballester, Tanquete de Caballeros, núm. 7, 7 piezas de medio kilo; Manuel Peis, Cuarte, 5, 5 piezas de 180 gramos; Jaime Tuset, calle de Ciscar, 4 piezas de medio kilo; Vicente Torres, Salvá, 4, 8 piezas de 180 gramos. Pan falso de peso: Germán Martí, Guillem Sorolla, 12 piezas de medio kilo; Justo Estellés, calle Alboraya, una pieza de medio kilo y 2 de 200 gramos; Jaime Tuset, 12 piezas de medio kilo; Fernando Tuset, Concordia, 13, 7 piezas de medio kilo. Total: 59 piezas de pan, en varias formas, 12 kilos de alubias y 7 de arroz.

Protección á los animales

Hemos recibido unas etiquetas engomadas para pegarlas en los libros, sobres, etc., en las que la «Asociación para el Fomento de la Cultura y la Higiene en España», consecuencia de su misión educadora, ha impreso distintos consejos higiénicos, entre los que citamos los siguientes:

- «Tened compasión con el irracional.» «Es un grave error creer que á los viejos no les atrae la virtud.» «Sed buenos con los animales. El ser que maltrata á los débiles es innoce.»

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las «cápsulas Koch», 3 pesetas. Llagas, bubones, «Pomada Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin dolor. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercaderes, 71. Gerón, San Fernando, 34, y otras. Prospectos gratis. Clínica, San Vicente, 102, 1.º

Al presidente de la Audiencia

A esta autoridad nos dirigimos, seguros de que, reconocida la justicia de nuestra demanda, procurará que acabe el atropello...

José Villar, vecino de Tlaguás, hace tiempo que está realizando las necesarias gestiones para contraer matrimonio civil...

Institución Arenal

Prosiguiendo la junta de esta institución los preparativos para la gran función que a beneficio de la misma está organizando...

La cosecha del capullo de seda

También ha sido este año en Caragente donde se han presentado a la venta los primeros capullos de seda de la provincia...

¡Madre feliz!

Cuando durante largos meses ha estado temblando por la salud de sus hijos, ¡qué alegría tan grande tiene una madre al ver el buen color de la salud en el rostro de sus seres queridos!



Sra. Francisca y Rosario VALLEJO

Mis dos hijas Francisca y Rosario, estaban muy anémicas—nos escribe dicha señora, que vive en Jerez de la Frontera, calle Prieta, número 21—...

Los compañeros ingresaron a cuota corriente.—El secretario 2º, Francisco Rosell. Confirmando y pastores.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria mañana...

El Palacio de Bellas Artes

Festival de la Juventud artística Convocatoria

Por acuerdo de la comisión organizadora se convoca a todos los compositores, poetas y literatos jóvenes a una reunión que se verificará el viernes próximo...

GRANDIOSO ACTO

El próximo domingo, a las nueve de la noche, se celebrará en el local de la Juventud Instructiva Unión Republicana, Cuarte, número 38, 2º, un grandioso acto de propaganda republicana...

Y esto nos proponemos, empezando por este acto, al que desde aquí invitamos al elemento joven y a todos los correligionarios...

CRÓNICAS JUDICIALES

El distinguido letrado D. Enrique Mor d'Inermos actuó ayer como defensor de unos cuantos individuos acusados de haber cometido siete robos...

Un Togado.

Por iniciativa de doña Natividad Domínguez, directora del grupo «Cervantes» y con la cooperación de las maestras de sección, se celebró en esta escuela el día 20 del actual la Fiesta de la Flor...

Vida Municipal

El nuevo Gobernador militar de esta plaza, don Fernando Carbó, visitó ayer mañana al Alcalde, señor Guzmán, con motivo de la toma de posesión de su nuevo destino...

Reunión ayer por arbitrios: Carnes, 3.202,39 pesetas. Inspección veterinaria, 358,80. Penas, 53,60. Total, 3.614,40.

CUESTIONES OBRERAS

Obreros peluqueros barberos Recomendamos muy eficazmente a todos los compañeros estén ojo avizor, pues se aproximan graves acontecimientos de vida o muerte para nuestra sociedad...

ACEDIAS—VOMITOS.—Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos...

ACCIÓN REPUBLICANA

Casino Republicano «El Cañón» Se saca a concurso la plaza de conserje de este Casino en el término de 15 días a partir de la fecha...

Partido Radical Conjuración

Se convoca al comité del distrito de la Universidad del Partido Radical Conjuración para el día 24 del actual, a las nueve de la noche, en el Casino Central...

Dr. Américo Montoro

Especialista en enfermedades de los niños ELECTROTHERAPIA, RAYOS X Hierros de la Ciudad, 2, entl. Consultas de 11 a 1

El herpetismo

estremamiento, artrismo y toda clase de enfermedades de la piel. POR REBELDES QUE SEAN, se curan tomando las milagrosas aguas y baños de PARACUELLOS DE JILOCA (Calatayud)

Noticias varias

En este recatorio se han recibido los títulos de maestro a favor de D. Ricardo Díaz de Rato, D. Herminio Ortega Barberá, D. Enrique Laborda Rodríguez, doña María D. Enrique Ros García Pego, doña María D. Enrique Real García P. Sanz Serra, doña Concepción Gil García, doña Remedios Bohigues Portuégalo, doña Antonia Dondéiz Almenar, doña Casilda Cortés Blasco, doña María del Remedio Barona Cherp, doña Adela C. Pérez, doña Matilde Chesa Pla y doña Marina Boix Villón.

Ha sido nombrado maestro interino de Vall de Gallinera, D. Juan Sendra Torrent.

El delegado regio Sr. Jorro ha dado posesión de sus cargos a los maestros ascendidos a 2.000 pesetas D. Francisco Seda Benlloch, D. José María Bruñó y D. José Doña-te Franch.

«Barcelona y sus misterios». Sensacional película en ocho episodios. Mañana estreno en Rómula.

En la Caja de la Diputación provincial ingresaron ayer por contingente: del Ayuntamiento de Játiva, 1.000 pesetas; Ganjá, 3.000; Montesa, 200; Mogente, 1.000; Utiel, 1.500; Fuentesrobles, 200; y Buñol, 750.

Motocicletas INDIAN que se han vendido durante la última semana: D. Juan Bautista Solaz, una 3 1/2 HP, tres cambios; D. Juan Jiménez, una 3 1/2 HP, tres cambios, último modelo; D. G. M., una 7 HP, con side-car, tres cambios, modelo 1916; un distinguido periodista, una 7 HP, con side-car, modelo 1916. Todas ellas las hemos visto expuestas en Automóvil Salón, calle de la Paz, 33.

Fricción «Colonia Olivo». Evita catarros.

Por iniciativa de doña Natividad Domínguez, directora del grupo «Cervantes» y con la cooperación de las maestras de sección, se celebró en esta escuela el día 20 del actual la Fiesta de la Flor, con gran brillantez, dando la recaudación el siguiente resultado:

Párvulos, primer grado, a cargo de doña Josefa González, 5,25 pesetas; segundo grado, a cargo de doña Olvido Criado, 6; tercer grado, a cargo de doña Regina Irujo, 10,32; cuarto grado, a cargo de doña Carmen Díaz, 10,30; quinto grado, a cargo de doña Concepción Martínez, 5,75; sexto grado, a cargo de doña Julia Gutiérrez, 2,65; séptimo grado, a cargo de doña Nieves Martínez, 26,92. Cuya suma total de 67,19 pesetas ha sido remitida por conducto del señor delegado regio a la comisión organizadora de la Fiesta de la Flor.

No deje de ir mañana a Rómula a ver «Barcelona y sus misterios». Ocho series.

Hoy último día de exhibición del primero y segundo episodio de «El diamante celeste», en el Cine El Cid. Mañana estreno del tercero y cuarto episodio.

La Sociedad de pintores en telas de abaricos celebrará un banquete en el local de la misma el sábado, a las ocho y media de la noche, en conmemoración al segundo aniversario de su fundación.

Mañana, a las once de la noche, terminará el plazo de las adhesiones. Lo que se hace presente a todos los socios.—La comisión.

BRONQUITIS.—Elixir Gomenol Climent.

La sociedad «El Micalet», en junta directiva celebrada anoche, acordó en medio del mayor entusiasmo adherirse a la iniciativa de la Asociación de Caridad de solicitar que el Ayuntamiento nombre hijo adoptivo de Valencia al notable poeta Maximiliano Thous, socio honorario de «El Micalet».

Dados los méritos que concurren en el Sr. Thous, juzgamos muy acertado y justo el acuerdo de «El Micalet», sociedad que tanto debe al simpático escritor.

ACEDIAS—VOMITOS.—Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

Rómula: Estrenará mañana «Barcelona y sus misterios», en ocho series. El éxito más grande de esta temporada.

TAMARIT.—Hospital, 1, 3, 5.—Camas niqueladas.—Camas doradas.—Camas esmaltadas. ¡MADRES!—«CEREGUM» L. Fernández: Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Gisbert, Espinosa, 8.

CATARROS.—Elixir Gomenol Climent.

TAUROMAQUIA

Para el domingo En vista del éxito que alcanzó en la última novillada económica el diestro Chaves, la empresa ha organizado para el domingo próximo otra corrida en la que tomarán parte con tan simpático torero, el Montaña, de Sevilla y el valenciano Olmedico.

Este es hijo del pueblo de Masanasa y diestro de él, los que lo han visto torear, que va a ser uno de los toreros de la tierra que muy pronto se colocará, por su valor y por su inteligencia.

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

Puerto

Buques entrados el día 23 VAPORES.—Valbana, de Barcelona, de tránsito; Andalucía, de Sevilla y escalas, con cargo general; Cabo San Antonio, de Bilbao y escalas, con cargo general; Cabo Tres Forcas, de Bilbao y escalas, con cargo general; Cabo Santa Pola, de Bilbao y escalas, con cargo general; Delamere, de Marsella y escalas, de tránsito; Cabañal, de Tenerife (Canarias) y escalas, con cargo general; Júcar, de Cetta, con boxeyes vacíos.

Despachados el mismo día

VAPORES.—Cabo Santa Pola, para Marsella y escalas de tránsito; Cabo Tres Forcas, para Barcelona, de tránsito; Cabo San Antonio, para Marsella y escalas, de tránsito; Manilla Pla, para Cetta, con vino y patatas; Valbana, para Buenos Aires y escalas, de tránsito y otros; Andalucía, para Marsella y escalas, de tránsito; Cabañal, para Barcelona, de tránsito; Jorge Juan, para Barcelona, con cargo general; Sueca, para Cullera, con cargo general; Kong Ring, para Glasgow, con fruta; Delamere, para Manchester, con fruta; Teano, para Hull, con fruta. Laúd Cristo San Salvador, para Torreveja, en lastre.

Sucesos

Con las manos en la masa.

El guardia municipal número 201 sorprendió, a última hora de la madrugada de ayer a Alberto Nacher Ballester, en el momento que arrebataba en el parque de Emilio Castelar una mesa de hierro con piedra, siendo entregado al juzgado.

Atropello. Vicente Martínez Sanz, de 13 años, fué ayer atropellado por el carro que guiaba Manuel Alarcu, ocasionándole varias contusiones en el pecho. Fué curado en la Casa de Socorro de Rufaza. Pronóstico reservado.

Domicilio. Emilio Ara Pobo, vecino de Viver, iba ayer mañana por el camino de Algirós vendiendo carne de cerdo fresca, de matute, y visto por el guardia municipal, núm. 115, lo detuvo y le ocupó 26 kilos de dicha especie, presentándolo a la administración correspondiente.

SALON :: CINE :: ROMEA

Hoy Miércoles—Hoy LA MONEDA ROTA Episodios 15.º y 16.º, titulados Episodio 15.º, «Resolución suprema», 2 partes Episodio 16.º, «Hacia lo desconocido», 2 partes Completarán la sesión otras películas de interés, entre ellas una cómica Mañana: Estupendo, monumental y extraordinario estreno de BARCELONA Y SUS MISTERIOS de gran intensidad dramática y hondamente sentimental, distribuida en ocho episodios BARCELONA Y SUS MISTERIOS será el mayor éxito conocido hasta la fecha. Nadie, absolutamente nadie, debe dejar de ver esta sublime film.

CIRCO REGÜES

Gran compañía Internacional de variedades Bello Kelly, cupletista. Los Maños, reyes de la jota. Hermanos Fines, bailarines españoles. Los Osorio, duetistas cómicos. Sandalia Catalá, canzonetista. Los Irujo, bailarines de salón. Encarna Barzal, cupletista. Los Lia Fred, duetistas cómicos serios. Mari Fojela — canzonetista de aires regionales. Sillas numeradas. 0,50 pesetas. Preferencia, 0,60. Entrada general 0,30.

Dos únicas sesiones: 6'30 y 10'15 noche El viernes 26 de Mayo, debut de LA TORRERICA

SALÓN : NOVEDADES

Teatro regional Compañía cómica valenciana dirigida por MANOLO TABERNER A las 6'30, cine «El fenerator de la casa» y «El apóstol curandero». A las 9'30, cine «Les tres palomes» y «El apóstol curandero». A las 11'30, cine «Tarambana» y «El apóstol curandero».

BAR LA GRUTA

Servicio por elegantes señoras En este establecimiento encontrará el público un esmerado servicio y géneros de primera calidad. DOCTOR ROMAGOSA, 5 (Antes Empedrado de las Barcas)

Trianon Palace

Gran compañía cómica DOMÍNGUEZ CASTILLA Funciones para hoy miércoles. Tarde 0'15 matiné moda. La bonita comedia en dos actos de los hermanos Quintero

PUEBLO DE LAS MUJERES

Gran éxito de las concertistas, duetistas y bailarinas a transformación — Normans Tenip — Butaca, 0'50 — General, 0'20 Noche 9'45 Sección triple pívotino de la orquesta en tres actos, de Torres del Alamo y Antonio Asenjo — EL TENOR — Las celebradas cupletistas — Normans Tenip — Butaca, 0'75 — General, 0'25

Abono orgánico nitrogenado

para toda clase de cultivo a 18'25 pesetas 100 kilos

Francisco Calvo

DON JUAN DE AUSTRIA, 21, BAJO Se desean representantes solventes en toda la región.

Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVAS BOIX, calle de Pl y Margall (antes Rufaza), 72.—Teléfono 775.

Despacho de asuntos administrativos

( A CARGO DE ) Rosario Benloch Olmos Agente matriculado.—Arzobispo Mayor, número 16, 1º — Valencia Tramitación de incidencias por consumos, contribuciones, arbitrios, etc., etc.—Horas de despacho, de 8 a 11 y de 16 a 17.

Las Barracas

PRECIO FIJO Es la única casa que sigue vendiendo sus algodones inmejorables a base de los mejores tintes y colores sólidos y negros indestructibles. Clases y precios sin competencia. LLOP, 8 Y 10.—VALENCIA

CINE APOLO

Palacio cinematográfico Hoy—Miércoles—Hoy Moda, bouquets para las señoras y teatro perfumado Gran sesión continua de 6 tarde a 12'30 noche Estupendo y grandioso éxito de la film marca Poli-Film DESQUITE DEL PASADO Drama, 3 partes, 1.500 metros Estupendo, monumental y extraordinario éxito de la film, marca Emporium-Film, de Barcelona — FLOR DEL ARROYO — Drama, 3 partes, 1.500 metros interpretada por la gran compañía española Planalano y connotados artistas valencianos. Gran estreno cómico LOS HUESPEDES DEL TIO CANELONI Precios: Preferencia, 0'25 pesetas. General, 0'10 Mañana, estreno extraordinario de PANTHER

Teatro Ruzafa

Sesión continua de cine de 4 tarde a 12'30 noche Hoy acontecimiento, hoy Estreno de la más extraordinaria de las películas, titulada — AVENTURAS DE LADY FORD — Emocionantes escenas de fieras. Interesante argumento. La mejor creación de la Gloria. Exito colosal de la notabilísima película — EL NAUFRAGO — Hermosos paisajes marítimos Completarán la sesión una película panorámica 10 céntimos entrada general.—25 preferencia

COMPIPIA

Gran compañía cómica-dramática — ADAMUZ-VIGO — Hoy miércoles, noche 9'45, 18 de abono. — EL FLECHAZO — Sexta representación de la historia en dos actos de Ramón López Montenegro y Ramón Peña — LOS GABRIELLES — Gran éxito Butaca, 1'10 pesetas.—General, 0'35 Todos los días teatro perfumado Próximamente estreno La bendición de Dios, de Paso y Abati

Salón Kursaal

Barcas, 7 Gran éxito de este Music-Hal por acreditadas canzonetistas y bailarinas ADELA MARGOT Monólogos Entrada por consumación Sesiones, a las 3'30, 6'30, 9'30 y 11

AVISO A LOS HERNIADO

(TRENCATS) NO HAY CASA que merezca tantos elogios por su correcto proceder y por el perfeccionamiento en sus tan afamados aparatos, como los que para cada «hernia» (trecendrada) inventa para su curación el acreditado especialista de la Casa Vidal hermanos, de Barcelona. Recomendamos, pues, a los pacientes no dejen de visitar al Sr. Vidal, quien se hospedará en el Gran Hotel de España los días 29 y 30 de Mayo, y recibirá a los que deseen curarse de sus hernias.

Zapatería Soler

La más surtida y económica — que existe — PRIMERA Y UNICA CASA QUE SE DEDICA AL CALZADO DE NIÑOS — PERIS Y VALERO, 35

Herniados!

Para demostrar las grandes ventajas que el famoso VENDAJE ALEMÁN del Dr. PINKER posee sobre todos, SE OS INVITA a probar GRATUITAMENTE en el CONSULTORIO de Valencia este incomparable aparato, y ASEGURAMOS que cuando lo hayáis usado ATRIMAREIS ROTUNDAMENTE el MEJOR de TODOS. ¡EL UNICO! que sin METAL ALGUNO, por su asombrosa FLEXIBILIDAD y contención perfecta, os entusiasma y complica en absoluto. Si sufris de hernia, que os da la gana. Con el uso de este VENDAJE se obtienen curas casi increíbles. La pequeña molestia que pueda suponer el hacer esta visita, que con esta compensa la satisfacción que se experimenta al encontrar ¡EL VENDAJE IDEAL! Consultorio en Valencia: SAN VICENTE, 111 ENTRESUELO. Patente en España número 39.624.

A los almacenistas de madera

Se saca a subasta, en venta ó alquiler, la adquisición de la madera necesaria para los andamios de las obras que se han de realizar en la cúpula de la iglesia de Nuestra Señora de Sales, de la ciudad de Sueca, con sujeción al pliego de condiciones expuesto en esta localidad, titulado «El Sueco», en su número correspondiente al 19 del actual.

Trinquete de Delayo

Hoy a las cinco gran partido de pelota, a escalera curda. A las 8 un juego libre por los afamados pelotaris Chiquet de Pedralva y Rafael, contra Cabuñel, Maquiste y Coñill. Precio 15 céntimos.

DOLORES DE ESPALDA

PILDORAS FOSTER PARA LOS RIÑONES Sin rival para combatir: Dolores de espalda y de piernas; lasitid de los miembros; enfermedades y debilidad de los riñones y de la vejiga y de las vías urinarias; cálculos; neuralgias; reumas; envenenamiento de la sangre por el ácido úrico; hidropesía, etc. Precio: 3,75 el frasco.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Agencias generales: ALEMANY Y Cia, Escudellers, 23, Barcelona. Se envían franco de porte contra libranza de borros por dicha suma, más 25 céntimos para el flete, dirigidos a: Farmacia López Moreno Calle San Vicente, 17, Valencia.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, vómitos, diarreas, irritación, fiebre, etc., es la inyección Aseptica Valentin Palacios. Farmacia de Valentin Palacios, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

Calenturas rebeldes

Con el «Antimeningeo Bellver» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros gástricos infecciosos. Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones que se aplica en enemas (lavativas), no causando molestia a los enfermos que repugnan el tomar medicamentos. De venta: Farmacia de San Antonio, y en la del autor, calle de Sagunto, 81.—Valencia.

Dentifrico Cervera

Antes Oxigenol Desinfectante bucal a base de oxígeno naciente. Blanquea los dientes, perfuma la boca, evita la caries, esmalta la dentadura. Farmacias, droguerías y perfumerías. Depósito general Prim, 2.

ALMORRANAS

Curación radical y segura en ocho días con la POMADA ANTHEMORRHOIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor a la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.—Farmacia de VALENTIN PALACIOS, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

Humores

Las herpes, escrófulas, sífilis crónica, sarna y otras enfermedades de la piel ó íntimas, de origen humoral, se curan con el azufre líquido vulcanizado del Dr. Terradas, tomado a gotas. Para aplicaciones externas pídase la Pomada de azufre, litigado del mismo autor.

Espectáculos

Teatro Principal.—A las 9'45: Lo cursi. Teatro Ruzafa.—Sesión continua de cine matutino de 4 tarde a 12'30 noche. Teatro Apolo.—Sesión continua de cine matutino de 6 tarde a 12'30 no. Esclava. A las 6'30: La mare terra y La Creu redentora. A las 10: La mare terra y La Creu redentora. Trianon Palace.—A las 6'30: Cine. El fenerator de la casa y El apóstol curandero.—A las 9'30: Cine. Les tres palomes y El apóstol curandero.—A las 11'30: Teatro. El tenor. Zapatería Soler.—A las 9'45: El flechazo y Los gabriels. Olympia.—A las 9'45: El flechazo y Los gabriels. Salón Cine Rómula.—A las 10: Cine. El tenor. Continúa de cine de 4'45 tarde a 12'30 noche. Circo Regües.—Sesiones de variedades a las 6'30 tarde y 10'15 noche.

# Las subsistencias en Alemania. Grave conflicto en Turquía

## COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios París, a 85'35, vista cheque bancario, de 83'70 a 84'35, ocho días vista cheque comercial.  
Londres, a 24'15, vista cheque bancario, de 23'70 a 23'85, ocho días vista cheque comercial.

## PUBLICACIONES

Los Noveles  
El próximo número de este simpático semanario publicará una preciosa novela titulada «La primer tragedia», original de la escritora María Álvarez de Burgos, hija de la notable escritora Carmen de Burgos (Columbina).  
En breve aparecerá un número extraordinario en el que su director, Martí Lloret nos ofrecerá una obra de un escritor novel, cuya originalidad es la mayor garantía de éxito.

## SERVICIO ESPECIAL DIRECTO DE LONDRES

Londres, 23 9 noche.

### Lealtad germana

El periódico holandés, «Nieuw Rotterdam», publica un artículo diciendo que el oficial holandés que representó al Gobierno de su país en las negociaciones del «Tubantia», no fué autorizado por el Gobierno alemán a ver el libro de a bordo del submarino que lanzó el torpedo y cuyos pedazos se hallaron en el «Tubantia».  
El Gobierno holandés no posee ninguna prueba de que este torpedo fuese lanzado diez días antes, salvo la declaración del capitán del submarino.  
Esta declaración sirvió también de argumento al Gobierno alemán para negar el torpedeamiento del «Sussex», que hubo de reconocerse después.  
Los buques militares y navales holandeses declaran inadmisiblemente la explotación de los alemanes.  
El sábado celebró el presidente del Consejo de ministros holandés una conferencia en el ministerio de Estado con el ministro de este departamento y con el de Marina.  
Asistieron a la misma algunos oficiales de marina y un jefe de artillería.  
En los centros políticos se presenta que el resultado de esta conferencia será que el Gobierno, a pesar de la actitud de Alemania, enviará una nueva nota a ésta, declarando que la versión de los alemanes es inaceptable para el Gobierno holandés, que considera al alemán responsable del naufragio del «Tubantia».  
El Gobierno holandés estudia la oportunidad de entenderse con otros neutrales en lo concerniente a este asunto.

### Consecuencias del proceder alemán.

El viernes tuvo lugar en Nueva York el primer organizado por el Comité de los Derechos americanos, en conmemoración del «Tubantia».  
El presidente del mitin, M. George Han Putnam, declaró que las atrocidades alemanas no podían ser perdonadas y que los Estados Unidos debían unirse inmediatamente a Francia e Inglaterra para combatir contra Alemania, por considerar vergonzoso que América sea neutral, pues nadie que piense así puede ser.  
En el mitin se aprobó una moción condenando la política de la fuerza contra el Derecho.  
La ciudad de Berlín del Estado de Ontario decide cambiar su nombre, habiendo constituido un comité de 99 ciudadanos para que lo designen.

### Amistad inglesa

Para celebrar la fraternidad de armas entre Francia e Inglaterra después de dos años de guerra común, se ha decidido celebrar el «Día de Francia» el 14 de Julio próximo, ofreciendo el producto de las ventas y de las fiestas a la Cruz Roja francesa.  
El embajador de Francia y el alcalde de Londres se hallan al frente de la comisión encargada a este efecto.

### Fidelidad a Inglaterra

Lord Hardinge, que cesó hace poco en su cargo de virrey de la India, por haber expirado el término de su gestión, manifiesta al «Times» que el 14 de Julio próximo, enviará a los diferentes teatros de la lucha 300.000 hombres entre indios e ingleses.  
En tiempos normales, el ejército británico guarnición en la India para una población de 315 millones, es únicamente de 73.000 hombres.  
Esta guarnición quedó reducida a menos de 15.000 hombres durante algunas semanas de la guerra.  
Si no hubiese decidido espontáneamente permanecer leal a Inglaterra, nada le habría impedido rebelarse, pues con 15.000 hombres y provisiones de artillería poco habría podido hacer.

El plan de los alemanes para sublevar a las indígenas y producir disturbios, no tuvo ningún éxito.

### Imprevisión teutona

Las dificultades de la alimentación en Alemania han dado por resultado el nombramiento del ministro de la Alimentación a Herr von Batsch.  
El conde von Roldern se convierte en ministro de Hacienda, como sucesor de Helfferich, que pasa a ser ministro de Gobernación.  
El nuevo ministro de la Alimentación tiene poderes de dictador, conferidos por el Reichstag.  
Podrá confiscar y distribuir toda clase de raciones alimenticias para los hombres y animales.  
En otros Estados federales, manifiéstase oposición al nuevo sistema.

Londres, 23 9 noche.

### Las subsistencias en Alemania

«El alemán Harde», en su revista «Zukunft», se ocupa de la carestía de las sub-

sistencias en Alemania, atacando al régimen político, responsable de las privaciones del pueblo.

Después de aludir a los precios exorbitantes de la carne, leche, manteca y legumbres, que no pueden adquirir las clases populares, hace hincapié en la falta de forrajes, que ha forzado a los arrendadores y a los campesinos a sacrificar caballerías y cerdos.  
Añade que el consuelo del ministro de Agricultura de Prusia, fundado en que da carne, como artículo alimenticio, no es indispensable ni imposible de sustituir, no se ajusta a la realidad, porque el alemán no se satisface con comidas en que falten la carne y las legumbres, consideradas como complemento.  
Continúa el artículo traduciendo la descripción que del sitio de París hace Edmundo de Goncourt para llamar la atención de sus compatriotas sobre el peso de los sufrimientos y el dolor que puede soportar un pueblo decidido a luchar por la libertad, por el derecho a gobernarse a sí mismo por el honor.

El «Local Anzeiger», periódico de Berlín, que está en contacto con el Gobierno, dice que las autoridades de aquella capital han publicado una disposición, adjudicando a cada persona media libra de carne o de grasa por semana.  
Esta autorización está subordinada a la emisión de bonos de carne de 1.0 de Junio.  
En las órdenes precedentes se mencionaba el salchichón alternando con la carne, pero ahora no figura aquel artículo.  
Agrega el «Local Anzeiger» que no hay salchichón en Berlín, y continúa su información, diciendo:  
«Se ignora si habrá posibilidad de aumentar en el futuro la ración de carne.  
Las mismas autoridades lo ignoran probablemente, porque todo depende de que los viveres vengan o no merced a una organización imperial.»

Solamente podemos repetir que la población berlinesa se somete voluntaria y silenciosamente a toda disposición que se considere necesaria para la guerra, pero el pueblo espera que la capital del imperio no será peor tratada que las de otras partes de Alemania.  
No pedimos favor, sino que exijamos un trato igual.  
El «Vorwärts», comentando un artículo optimista del «Berliner Post», dice:  
«Este periódico se consuela con la idea de que todas las medidas propuestas no solucionarían totalmente el conflicto de la alimentación, porque la cantidad de viveres no es suficiente para las necesidades del pueblo.»

Esta opinión se compagina mal con la declaración del mismo periódico de que sufrimos una falta pasajera.  
El hecho es que sufrimos la falta absoluta de ciertos géneros, la mala distribución de los que poseemos y el abandono en tomar las medidas necesarias para aumentar la producción.  
Según noticias de Zurich, en Munich continúa faltando la carne en gran cantidad, e informes oficiales dicen que los dos tercios partes de los carniceros de la ciudad han cerrado sus establecimientos durante la semana última por falta de ternera.  
El viernes sólo fueron vendidos 23 toros.  
En vista de lo desesperado de la situación, las autoridades civiles apelaron a las militares, que proporcionaron 84 cabezas de ganado.  
El Ducado de Baden ha conseguido cierta cantidad de huevos y concede a cada persona tres huevos por semana.

### LA ENTRADA DE ITALIA EN LA ENTENTE

El «Times» publica un artículo conmemorando el aniversario de la unión de Italia en los aliados, y dice:  
«Es inútil insistir en la importancia de los servicios que Italia ha prestado y presta a la causa común.  
Da la medida, el furor con que el enemigo la insulta.  
El emperador de Austria, el canciller alemán y la «Gaceta de Alemania del Norte», han rivalizado en los ataques envenenados.  
La actitud de Italia frente a Alemania y la de Alemania respecto de Italia no son menos claras que si se hubiesen declarado la guerra.  
La adhesión de Italia al pacto de Septiembre de 1914 es decisiva en esta cuestión.  
Ella se ha comprometido a no hacer la paz por separado con el enemigo, y por este compromiso, aceptado con pleno conocimiento de los propósitos de los aliados, está obligada a colaborar hasta conseguir la realización de las condiciones impuestas por los aliados, entre las cuales hay algunas que afectan solamente a Alemania, la cual no las aceptará, sino por medio de las armas.  
La sinceridad de Italia está probada desde el momento en que se unió a los aliados, no cuando se hallaban en la cima, sino en lo más profundo de una fortuna incierta.»

### GODFREY.

### Lo que dicen Romanos y Ruíz Jiménez.

El presidente del Consejo de ministros ha dicho a los periodistas:  
—No hay ninguna noticia, señores.  
Los periodistas:  
—¿Ni siquiera de Marruecos?  
El presidente del Consejo:  
—Agradezco que me hayan ustedes hecho la pregunta. Si que hay noticias; la repatriación de cuatro regimientos, de tres batallones cada uno, que son: Extremadura, Borbón, Reina y Córdoba.  
El regimiento de Córdoba va a Granada. Estos doce batallones, que forman la división de Andalucía, van a la Península. Esto demostrará que todo lo que se dice son absurdos, como lo del paso de tropas portuguesas por España.  
Trátase de un infundio, que ni siquiera merece los honores de la rectificación.  
Hace mal la Prensa en recoger tales noticias.  
Con Inglaterra y Portugal sostenemos buenas relaciones de amistad.  
Ruíz Jiménez dijo esta mañana al interrogarle:  
—Ya me ha indicado el conde de Romanos que desean ustedes ser incluidos en el

contrato del trabajo. Me parece muy bien, quedarán ustedes complacidos.  
D. Alfonso ha firmado un decreto reorganizando el Consejo Superior de Sanidad, y se hará el nombramiento de nuevos vocales.  
Además ha quedado firmada la convocatoria a elecciones parciales por La Línea, Huelva y Lucena, para el día 18 de Junio, aspirando a la elección los señores Alvarez Mendoza, Morote y Martín Rosales.  
Se conceden honores de jefe de Administración al jefe del cuerpo de Telégrafos, don José Zúñiga.  
El Gobernador civil de Oviedo—siguió diciendo—me informa de la reunión celebrada anoche por los patronos y obreros de las líneas ferroviarias económicas, en la cual se llegó a un acuerdo, refiriendo los segundos el anuncio de huelga que tenían formulado.  
Este acuerdo tiene importancia, porque de haber estallado la huelga, se hubiera agravado el problema de los carbones.  
Señalo a ustedes el hecho de que mientras ayer, en la Asamblea de elementos mercantiles se pedía un proyecto de ley sobre Contrato del Trabajo, yo lo leía en el Senado.»

### CONGRESO

Queda abierta la sesión a las tres de la tarde.  
Preside Villanueva.  
Ocupa el banco azul el ministro de Hacienda, Sr. Alba.  
Gran desanimación en escaños y tribunas.  
Alba hace uso de la palabra para manifestar que no juzgó necesaria su presencia en el Congreso antes de ahora, ya que en la discusión de los dictámenes de actas, la ley sólo establece dos turnos: uno para impugnarlo y otro para defenderlo.  
Como ha sido aludido, viene a manifestar a la Cámara que está a disposición de todos los señores diputados. Defendiera su actuación en el ministerio de la Gobernación, bien en el debate de un acta o en discusión separada.  
Villanueva manifiesta que se acordará si se llega a un debate electoral o si queda para el debate político la intervención del Sr. Alba.  
Son proclamados diputados los Sres. Bertrán y Musitu, Claret, Cambó y Maristany. (Ocupan el banco azul los Sres Barroso y Ruíz Jiménez.)  
«Dictámenes de las actas de Jerez.  
Impugna el dictamen del Tribunal Supremo el conde de los Andes.  
Presenta datos demostrativos, según él, de que no es válida la elección.  
Cita el hecho de que se enviarán a Jerez 15 delegados gubernativos y 185 guardias civiles.  
Además se realizaron coacciones de todas clases.  
Se llevaron a cabo prisiones de tenientes de alcalde, interventores y electores.  
Reconoce que Moreno Mendoza es el único de los candidatos que tiene votos en Jerez.  
Cree que el Supremo ha hecho mal en admitir estas actas.  
Dice que Moreno Mendoza estuvo diez años cultivando el distrito, y en estas últimas elecciones, al ver que no contaba con el apoyo del Gobierno, huyó (lo que equivale a una derrota), refugiándose en Grazalema.  
Antes nada hizo por el bienestar y la prosperidad del distrito.  
Habla extensamente del estado de la política de Jerez.  
Dedica frases duras a la política maurista.  
El discurso del orador, más que defender el dictamen, es la explicación de una interpelación sobre política jerezana.  
Habla del caciquismo de D. Leopoldo Prado en Sanlúcar de Barrameda.  
Retrata el carácter fiero y adusto del señor Prado, citando el hecho de que las madres, para amedrantar a sus hijos, les dicen: «Que viene D. Leopoldo.» (Grandes risas).  
Tributa elogios al duque de Almodóvar del Campo.  
Interviene Ruíz Jiménez, que defiende la actuación del Gobierno.  
(Barroso dormita en el banco azul).  
Rectifican todos, y es aprobado el dictamen en votación ordinaria.  
Se pone a discusión el dictamen del acta de Puerto de Santa María, y queda aprobada sin hacer uso de la palabra nadie.  
Acta de Durango.  
Impugna el dictamen el Sr. Nuñez de Arce.  
Ruíz Jiménez niega que el Gobierno haya intervenido en las elecciones de Jerez, apoyando a Moreno Mendoza, diciendo que si este ha triunfado será por fuerza propia, porque el Gobierno ha procedido con sinceridad absoluta.  
Se aprueba en votación ordinaria.  
Nuñez de Arce combate el informe de Durango y lo defiende Ampuero.  
En votación nominal se aprueba.  
Sin discusión se aprueban los de Llanes y Pego, el dictamen que propone la nulidad de la elección de Játiva y la validez de Baracaldo, Navalcarnero, Labanera y Villadenedo.  
Disiértase el dictamen de Cañete, donde fué elegido Enrique Arribas, que es uno de los que tienen poca edad.  
Combátelos Arpeitia. Arribas defiende la elección y ruega a la Cámara que tenga benevolencia y que le dispense la edad.  
Villanueva: Sólo debemos votar la validez, dejando la capacidad para que la resuelva la comisión.  
Cierra: No me opuse a lo que el Supremo dictaminó sobre la capacidad de D. Ricardo Gasset.  
Igual debió hacer ahora. Conviene que el Gobierno declare si admitimos a todos los menores.  
Para evitar desigualdades de criterio débese admitir a los que tengan más de 23 años aun- que no hayan cumplido los 25.  
Dato se declara dispuesto a votar la capacidad de Arribas, cumpliéndose los trámites reglamentarios para evitar nuevas corrupciones.  
En ese caso votaremos la admisión de Ruíz Jiménez.  
Entiendo que debemos admitir a los mayores de 23 años.  
Alvarez Valdés, por los reformistas, acepta este criterio.  
Domínguez por los realistas y Beltrán y Musitu, por los regionalistas, se adhieren y se aprueba la validez, pasando a la capacidad de la comisión.  
Levántase la sesión.

### NOTA POLÍTICA

Esta mañana han celebrado una entrevista dos hombres públicos de notoriedad, entrevista que podría influir en el orden político y en el cambio de los métodos usuales.  
La conversación ha sido provocada por la lectura de los discursos que ha publicado la Prensa barcelonesa, pronunciados en el mitin regionalista del domingo.  
Contienen notas de alto relieve y agudas estridencias que hacen abrigar la esperanza de que se abordará seriamente ahora.  
El problema catalanista cambia diariamente de forma de expresión, según la forma partidista.  
Los conferenciarios convienen en que la nueva actitud de los catalanistas es injustificada y que las violencias oratorias tienen marcado matiz de disociación nacional que, siendo siempre censurables, son intolerables en los graves momentos presentes.  
Conviene también en que no es inquitante el anuncio amenazador de los regionalistas acerca de duras campañas en las Cortes, pues baladronadas parecidas quedan reducidas siempre a cero.  
No obstante reconocían que es necesario acabar con estos sacrificios y a ello se irá decididamente.  
Apenas se constituya el Congreso, la minoría regionalista anunciará al Gobierno, al ministro de Hacienda principalmente, una serie de interpelaciones.  
Los regionalistas decían que su norma de conducta será de hostilidad manifiesta para el Gobierno.  
Hasta mediados de la semana próxima se culebría que no podía quedar constituido el Congreso.  
Las actas que quedan por discutir son 40 y algunas ocasionarán debates detenidos.  
Al día siguiente de constituirse el Congreso se propone Alba leer los presupuestos.

Ocupa la presidencia el marqués de Alhucemas.  
Toman asiento en el banco del Gobierno Barroso y Luque.  
Valdés, después de saludar a la Cámara, anuncia una interpelación sobre la conducta seguida por el partido liberal, desde que subió al poder, con la diputación provincial de Barcelona.  
Junoy pide una amnistía para los procesados políticos y sociales y procesados por los sucesos de la semana trágica.  
Barroso le contesta que diariamente recibe peticiones análogas, y dice que el Gobierno se preocupa de la cuestión.  
Se entra en el orden del día.  
A las cinco y media de la tarde se reanuda la sesión, presidiendo también el Sr. García Prieto.  
Jura el cargo Marín de la Bárcena.  
Caracido lee la contestación al Mensaje.  
Se da cuenta del resultado de las sesiones y se levanta la sesión.

Esta mañana han celebrado una entrevista dos hombres públicos de notoriedad, entrevista que podría influir en el orden político y en el cambio de los métodos usuales.  
La conversación ha sido provocada por la lectura de los discursos que ha publicado la Prensa barcelonesa, pronunciados en el mitin regionalista del domingo.  
Contienen notas de alto relieve y agudas estridencias que hacen abrigar la esperanza de que se abordará seriamente ahora.  
El problema catalanista cambia diariamente de forma de expresión, según la forma partidista.  
Los conferenciarios convienen en que la nueva actitud de los catalanistas es injustificada y que las violencias oratorias tienen marcado matiz de disociación nacional que, siendo siempre censurables, son intolerables en los graves momentos presentes.  
Conviene también en que no es inquitante el anuncio amenazador de los regionalistas acerca de duras campañas en las Cortes, pues baladronadas parecidas quedan reducidas siempre a cero.  
No obstante reconocían que es necesario acabar con estos sacrificios y a ello se irá decididamente.  
Apenas se constituya el Congreso, la minoría regionalista anunciará al Gobierno, al ministro de Hacienda principalmente, una serie de interpelaciones.  
Los regionalistas decían que su norma de conducta será de hostilidad manifiesta para el Gobierno.  
Hasta mediados de la semana próxima se culebría que no podía quedar constituido el Congreso.  
Las actas que quedan por discutir son 40 y algunas ocasionarán debates detenidos.  
Al día siguiente de constituirse el Congreso se propone Alba leer los presupuestos.

### Las reservas en oro

Las reservas en oro del Banco de España pasan de mil millones de pesetas.  
El último balance fijábase en 990 millones.  
Y el oro en barras y en monedas llegado hoy para el Banco, eleva el stock al millar de millones, cantidad que ha sido el sueño dorado de economistas y financieros.

### Buques de tráficos

Palma.—El capitán del vapor «Lutho», que hace la travesía de Barcelona a Ibiza, ha encontrado un buque incendiado a 50 millas del Norte de Ibiza.  
No se encontró a los naufragos supervivientes y se supone que los recogió otro buque.  
Han llegado a Palma, procedentes de Pollensa, los naufragos del buque francés «Myosotis», siguiendo para Barcelona.  
También marcharon a Barcelona los naufragos del buque noruego «Tjomo», hundido por un submarino austriaco.

### Fallecimiento de Saint Aubin

De madrugada ha fallecido el notable periodista Alejandro Saint-Aubin.

### La Unión General de Trabajadores.

En la sesión de la noche se acordó pedir al Gobierno la adopción de medidas que tiendan a amorrar la crisis obrera y que se realice una intensa campaña, por medio de mítines y manifestaciones, encaminada a que se abaraten las subsistencias.  
Púsose a debate un dictamen pidiendo que se autorice al Comité Nacional para que dentro del plazo de tres meses organice los trabajos necesarios para ir al paso general si no son atendidas las reclamaciones obreras.  
Se discutió ampliamente el dictamen y presentándose una enmienda limitando a un mes el plazo para dichos trabajos.  
La aprobación del dictamen y la enmienda quedó pendiente para mañana.

### De la guerra

#### Comunicado oficial francés

París.—El comunicado de las tres de la tarde dice así:  
«En la región de Verdun la batalla ha continuado extremadamente violenta durante toda la noche en ambas orillas del Mosa.  
En la orilla izquierda, dos furiosos contraataques del enemigo sobre todas nuestras posiciones de la altura 304 han sido completamente rechazados.  
Al Este de dicha altura el enemigo ha hecho gran empleo de aparatos lanzallamas que les permitieron penetrar en una de nuestras trincheras, pero una brillantísima acometida de nuestras tropas le obligó a evacuar todas las posiciones ocupadas.  
Ha fracasado una intensa preparación de artillería.  
El ataque enemigo ha sido roto por nuestro fuego, no habiendo podido abordar nuestras líneas de la orilla derecha.  
En el sector de Thiaumont-Douaumont, lucha continúa y encarnizadamente el enemigo multiplicando durante la noche los ata-

ques en masa y sufriendo pérdidas enormes por recuperar una de las trincheras conquistadas por nosotros al Norte de la alquería de Douaumont.  
Mantenemos nuestras posiciones en todas partes.  
En el interior del fuerte de Douaumont ha fracasado una viva resistencia.  
Nosotros continuamos rechazando al enemigo.  
En su poder no queda más que el extremo Nordeste del fuerte.  
En las alturas del Mosa ha tenido éxito completo un golpe de mano ejecutado por nosotros en el bosque de Chevaliers.  
La noche ha transcurrido en relativa calma en todo el resto del frente.»

### COMUNICADO OFICIAL INGLÉS

Londres.—Después de un intenso bombardeo el enemigo dió un ataque, logrando penetrar en nuestras trincheras avanzadas en una extensión de 1.500 yardas.  
En la extremidad de las colinas de Winy fuimos volados unas minas, cerca de Roelincourt y en varios otros puntos.  
Actividad en la artillería delante de Loos.  
También hay bastantes encuentros aéreos.  
En Mesopotamia hemos limpiado de enemigos la orilla derecha del Tigris hasta Shat-elhai.  
El príncipe de Gales  
Londres.—La Prensa dice que el príncipe de Gales ha vuelto al frente.  
Personalidades italianas a España.  
Roma.—Pronto irán a España algunas personalidades políticas italianas para ilustrar a la opinión respecto a la guerra, dando conferencias, en las cuales expondrán las necesidades, causas determinantes de las fases sucesivas y dificultades de la guerra por lo que respecta a Italia, y su eficacia a favor de la civilización latina.  
Congreso marítimo  
Ginebra.—En el Congreso general de las logias masónicas, los delegados han manifestado, por unanimidad, su simpatía por la causa de los aliados.  
En el banquete dado en Puerta Cerrada, al cual asistieron 600 comensales, al celebrarse la clausura del Congreso, el presidente reiteró, entre aplausos, la adhesión de los masones suizos a la verdad, el derecho y la justicia.

### El príncipe de Gales

Londres.—La Prensa dice que el príncipe de Gales ha vuelto al frente.

### Personalidades italianas a España.

Roma.—Pronto irán a España algunas personalidades políticas italianas para ilustrar a la opinión respecto a la guerra, dando conferencias, en las cuales expondrán las necesidades, causas determinantes de las fases sucesivas y dificultades de la guerra por lo que respecta a Italia, y su eficacia a favor de la civilización latina.

### Congreso marítimo

Ginebra.—En el Congreso general de las logias masónicas, los delegados han manifestado, por unanimidad, su simpatía por la causa de los aliados.  
En el banquete dado en Puerta Cerrada, al cual asistieron 600 comensales, al celebrarse la clausura del Congreso, el presidente reiteró, entre aplausos, la adhesión de los masones suizos a la verdad, el derecho y la justicia.

### El ministro de Comercio de Canadá. Conferencia aplazada.

Londres.—El ministro de Comercio de Canadá marchará a Inglaterra esta semana, encargado por su Gobierno de instalar en Londres una nueva oficina de informaciones comerciales.  
También los Gobiernos aliados han examinado la posibilidad de aplazar para después del 5 de Junio la conferencia económica que debía celebrarse dicho día.

### Grave conflicto en el ejército búlgaro.

París.—Ha estallado en Sofía un conflicto violento entre el generalísimo búlgaro Jekoff y el comandante jefe del primer cuerpo de ejército búlgaro, general Bojadoff, que se halla en Macedonia.  
Parece que el generalísimo ha querido imponer ciertas órdenes al comandante en completa dependencia del mando alemán.  
El comandante jefe del primer cuerpo de ejército, sostenido por los oficiales superiores de su ejército, se ha negado formalmente a cumplimentar tales órdenes, negándose a recibir en su cuartel general a varios oficiales alemanes.  
Considérase, en Sofía, inevitable la destitución de Bojadoff.

### Los imperios centrales y Rumania.

París.—Desde el día 17 circulan trenes que transportan con regularidad mercancías austro-alemanas a Rumania, a cambio de cereales vendidos a los imperios centrales.  
Nuevo crédito de guerra  
París.—Anúnciase que Asquith pedirá hoy a la Cámara de los Comunes nuevos créditos por valor de 7.500 millones de francos, los cuales harán ascender a sesenta mil millones los gastos de la guerra.  
Desmientense los rumores de paz.  
París.—Ha producido gran sorpresa la insistencia de los periódicos madrileños aludiendo a las negociaciones para preparar inmediatamente la paz.  
Las recientes declaraciones de Poincaré y Asquith son el más formal mentís dado a tales insinuaciones, que son un reflejo de las preocupaciones que sienten por Alemania en las esferas oficiales y en algunos periódicos.

### Tres vapores alemanes hundidos

Petrogrado (oficial).—En el mar Báltico un submarino ruso ha hundido tres vapores alemanes.

### Ofensiva alemana rechazada

Petrogrado (oficial).—En la comarca de Ostroff, en la noche del 20, los alemanes, después de un violento bombardeo, intentaron varias veces tomar la ofensiva, siendo rechazados en todas ellas.  
En la región Suroeste del lago Naoroch nuestra artillería dispersó importantes agrupaciones alemanas.  
En la región de Kostink-Lorka rechazamos la ofensiva de elementos enemigos.  
En el resto del frente, nuestros ejércitos, desde el golfo de Riga hasta la frontera rumaná, sólo tuvieron fuego de fusilería y encuentros de exploradores.

## COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Roma.—El comunicado oficial dice así:  
«Entre Garda y Odige se anuncia concentración de tropas enemigas.  
En la zona de Riva, actividad de los aviones enemigos sobre Baidor.  
Entre Adige y Astko, pequeños encuentros de patrullas de reconocimiento.  
Entre Astico, Brenta y el valle de Sugana, los italianos, habiendo rechazado el día 22 los ataques enemigos contra nuestras líneas avanzadas, retiráronse ayer gradualmente a nuestras líneas principales.  
Este movimiento efectuóse con perfecto orden y sin sufrir presión del enemigo.  
En el alto Cordevole un destacamento italiano conquistó una importante posición enemiga.  
Sobre el monte Siel hizo unos 50 prisioneros y cogió armas y municiones.  
En el resto del frente, acciones de artillería más intensa en el alto But, en las alturas del Noroeste de Gorizia y en el sector de Montefalcone.»

### La comisión de Presupuesto del Reichstag.

Berna.—La comisión de Presupuestos del Reichstag, ha comenzado el examen del compromiso financiero.  
Los socialistas han protestado contra el abandono de la Contribución de guerra, que hubiera producido mucho más que los nuevos impuestos proyectados y contra la operación hecha a esa contribución por los Estados federados.  
El ministro de Hacienda defendió el proyecto.

### Buques a pique

Londres.—El Lloyd participa que el vapor inglés «De Rhemssa», ha sido echado a pique por un submarino.  
El vapor danés «Karia», ha chocado contra una mina, yéndose a pique.  
Las tripulaciones han sido salvadas.

### Almuerzo

París.—Los consejeros del Imperio y los miembros de la Duma han asistido al almuerzo con que les ha obsequiado Poincaré.

### La reina de Suecia, enferma

Amsterdam.—A causa de una repentina inflamación al pecho, la reina de Suecia ha sufrido la perforación del tímpano.

### Buque torpedeado

Milán.—Dicen de Sassari que ha llegado a Porto CCoro la tripulación de un pequeño buque mercante italiano, que salió de Marsella para Sicilia, y fué torpedeado por un submarino a veinte millas de la costa de Cerdeña.

### Dimisión y nombramiento

Berna.—Confírmase que el Kaiser ha aceptado la dimisión de Delbrück y nombrado al general Botky, y presidente de Alimentación de Guerra con poderes amplísimos.

### Roosevelt, candidato

Nueva York.—Roosevelt, cediendo a solicitudes del Comité Republicano, representando treinta Estados, se presentará candidato oficial del partido republicano.

### Comunicado oficial francés

París.—El comunicado de las once de la noche dice así:  
«En la región de Verdun los contraataques alemanes han revestido carácter de extrema violencia en todo el conjunto del frente francés.  
A la orilla derecha del Mosa ha sido rechazado un ataque alemán con sangrientas pérdidas para el enemigo, que no ha podido llegar a las líneas francesas.  
En un segundo ataque igualmente violento, emprendido a las siete de la tarde, el enemigo logró poner pie en una trinchera francesa, de la cual fué totalmente arrojado mediante un contraataque de los franceses.  
Sobre la orilla derecha del Mosa, en la región de Hausmont-Douaumont, ha sido durante todo el día teatro de una lucha sangrienta.  
Precedidos cada vez de poderosa preparación de artillería, los ataques alemanes se multiplicaban.  
A pesar de todos los esfuerzos las posiciones conquistadas ayer por los franceses han sido mantenidas en su totalidad, notablemente en el frente de Douaumont.  
En esta región más de 300 alemanes quedaron en poder de los franceses.  
El cañoneo de costumbre en el resto del frente.»

## LOS CAMBIOS:

### DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 23.

### Cierre de Bolsa

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100 :	74'50	74'25
Amortizable 4 por 100 :	80'50	87'00
Amortizable 5 por 100 :	97'60	96'90
Acciones Banco de España :	467'00	468'00
Acciones Tabacalera :	294'50	296'00
Cambios París :	85'20	85'00
Cambios Londres :	23'98	23'96

La «Gaceta».-La Prensa.-La emigración.-La comisión del Mensaje.

La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones: Que en día determinado se trasladen los médicos titulares de la quinta región a los pueblos tabezas de partido para exponer sus pretensiones. Modificación del contrato con la Compañía Frasnaldiana, en el sentido de prescindir del servicio de la línea de Filloina y organizar las expediciones a Nueva York. El Imparcial.-Opina que Cambó no debería volver a sus antiguas estridencias, y añade: «El la acción del Gobierno es ineficaz, recae sobre el pueblo, en las medidas de protección económica a las que las actuales circunstancias obligan, Cataluña ha sido la que con más largueza ha recogido los auxilios oficiales.» Cita el Imparcial que todas las estridencias de Cambó, más que otra cosa, sólo están encaminadas a asustar al Gobierno. El Liberal.-Trata su artículo de fondo: «Preparando la fiesta», y en él dice: «El Congreso no se constituirá hasta los últimos días de mes. Luego vendrá el Mensaje, con turnos, empujones y alfileres. Después las polémicas sobre política, y enseguida San Juan, adios, hasta otoño, si antes no sobreviene el diluvio.» El País.-Se expresa en los términos siguientes: «Varela Mendoza viene a honrar este Congreso tan triste, tan pequeño, tan traqueteado y aburrido ya antes de constituirse. Varela Mendoza es el diputado de los gañanes, segadores, vendimiadores y de todos los obreros del campo, que nunca tuvieron representación en las Cortes.» El Imparcial.-Se ocupa de los alarmantes rumores circulados referentes a la demanda formulada por Inglaterra para que España permita el tránsito de tropas portuguesas con destino a Francia, y escribe: «Ni como demanda formulada, ni como exploración diplomática, creemos en tales rumores.» «La Mañana».-Elogia los proyectos de ley leídos ayer en el Senado, especialmente el de derogación de la ley de Jurisdicciones. El ministro de Fomento ha confirmado la noticia de que los obreros ferroviarios de las líneas económicas asturianas han desistido de declararse en huelga el día 25 del corriente, según tenían anunciado.

Fue una nota verdaderamente saliente: la calle de Chapa, por el blanqueo e higiene de todas las casas, arcos, cubertores, murta y flores esparcidas por el suelo; todo el pueblo se asoció, menos los concejales conservadores, el casino conservador y el casino que quiere pasar como republicano-reformista, a pesar de estar invitados oficialmente. La comitiva llegó hasta la puerta del cementerio, se inauguró el casino entre los acuerdos de la música, y a su regreso, el alcalde, Sr. Alapont, hizo un derroche de confites, adelantándose el público con entusiasmo. La comitiva recorrió las principales calles, dirigiéndose a la Casa Capitular, donde la banda municipal obsequió al público con obras de su selecto repertorio, y se dio por terminado el acto, en medio de los aplausos y vítores del pueblo. Este pudo darse por contento por terminar tan pronto tan importante mejora. Ahora ruego al Ayuntamiento tenga en cuenta: el orden del puerto, que debe anularse el pedazo que hay hecho, por ser insertable, a pesar de estar miles de pesetas, y no haber presupuestado nada el año anterior. Segoneta. Acuerde el Ayuntamiento el nuevo andén y hágase éste con amplitud y anchura, para que los pescadores puedan disfrutar de una mejora necesaria, ya que «Segoneta» ha querido engañar a la opinión, construyendo ese pedazo de andén, que es una vergüenza para Catarroja, y que es inservible e inútil que apenas puede pasar una persona. Prosigue el Ayuntamiento haciendo reformas, y no olvide que hay alguna de importancia que hacer, y se granjeará la estimación y aprecio del pueblo, si sigue por ese camino. Francisco Hidalgo. ALCIRA Debates municipales.-Edificaciones sospechosas.-Expedientes y denuncias.-Las subsistencias. La bella y antigua Sueta sería una ciudad moruna completamente, con sus apatías y sus indiferencias en todos los órdenes, sin el batallar continuo de la minoría republicana de su Ayuntamiento. El alcalde liberal Sr. Bono, entregado en brazos de los jaimistas, orientando su política y su administración en el sentido reaccionario, forma valiente contraste con la orientación que el verdadero liberal Sr. Gurrea, alcalde de Valencia, ha tomado desde que se rompió de la coalición. Se conoce que estos adaptados a la política del presupuesto no tienen escrúpulos políticos de ninguna clase para marchar unidos en estrecho vínculo liberalista de Romanones, a quienes combaten los carlistas.

de Valencia, y partidarios de Cabrera, comulgantes en el liberalismo es pecado. Todo por el maldito presupuesto! El alcalde de Alcira es un prisionero de esos elementos: pasa sus amarguras por temor a verse combatido por quienes de vez en cuando le arrancan pitufas del erario para pago de fiestas religiosas, cuchipandas de tal fin y acuerdos en un todo favorables a los propósitos que tienen, en todo momento, de aparentar un cambio de sentir en esta población tan liberal y republicana desde hace tiempo. El alcalde de Alcira sufrió las consecuencias de esa política. En tiempos liberales se debieron a traía a los reaccionarios en sus avances logrados en tiempos conservadores; y aquí, por desgracia para la actual situación, que caerá si no mejora su administración, con doble descrédito, ahora y no antes se les apoya, se les sirve y se les permiten toda clase de actos. La minoría republicana tuvo el propósito de esperar un cambio de orientación; la minoría republicana confiaba en el espíritu liberal que debe encarnar en toda situación de tal nombre; pero no ha ocurrido así, y por ello, los debates municipales se van de hoy en adelante animados, pues hay tela y mucha tela, con la cual poner de oro y azul a los caciques de todo jerez que gobiernan Alcira. Con motivo de una instancia de obras del cura de Santa Catalina, D. José Bono Sala, que pretende edificar en propiedad que asegura ser de una cofradía, se promovió el lunes último animado debate en la Casa Capitular al oponerse el concejal Sr. Agudá a los deseos del solicitante sin justificar la propiedad. El caso es, que la propiedad sobre la que se pretende realizar obras hay más que sospechas, indicios de que en parte pertenece al Municipio de Alcira, pues siempre han habido en dicha propiedad empleados municipales, auxiliares de una escuela municipal de párvulos, y en resumen, siempre hasta hace algunos años, ha ejercido el Ayuntamiento actos sin hacer dejación de sus derechos. Asgan los defensores del solicitante un dominio absoluto sobre la finca, y ante tal disparidad de criterios, el concejal republicano Sr. Calot presentó una proposición que fue aprobada por unanimidad, encaminada a la formación de un expediente administrativo, en el que se haya de justificar la doble propiedad, para en su caso el Ayuntamiento presentar el oportuno interdicto de reobrar. Al presentar esta proposición, y como consecuencia de unas frases del Sr. Calot, dirigidas a la mayoría, se promovió un acalorado incidente, que fue terminado con oportunidad, por entender el carlista Sr. Montalvá y el conservador socialista Sr. Andrés

que era ofensivo decir «que la mayoría pretendía servir intereses particulares». En sesión secreta, el propio Sr. Agudá denunció a un señor médico titular, al que se le formará expediente en averiguación de los hechos que motivaron la denuncia. También a propuesta del alcalde se formará otro expediente a otro titular por supuesto incumplimiento del deber. La comisión de Subsistencias trabaja por solucionar los conflictos pendientes que en esta población tienen carácter de absoluta gravedad; pertenecen a esa comisión, aparte de los concejales señores Gomis, Calot, Mizzi, Magraner y Gog los presidentes del Ateneo Mercantil, gremios, sociedad de Trabajadores y Cooperativa Obrera. Están sobre el tapete la cuestión del abastecimiento del Mercado diario de pescado, carne y la del pan. Veremos la solución. Ya le tendrá al corriente de todo, su afectísimo s. s., El corresponsal SAGUNTO Entero civil El domingo último, a las diez de la mañana, fué enterrado civilmente el malogrado joven Julio Domínguez Bonet, hijo de nuestros amigos José Domínguez Roca y Vicenta Bonet. La comitiva fúnebre fué una solemne manifestación de duelo, que presidió don Vicente Domínguez, jefe del finado, el jefe del partido D. Fausto Carrutana y las directivas del Centro y Juventud de Unión Republicana. Detrás iban el partido y Juventud de Unión Republicana y numerosos amigos particulares, pertenecientes a todas las clases sociales. Sobre el féretro iban varias coronas, homenaje de la familia y amigos particulares, y un triángulo de flor natural, ofrenda que la Juventud Republicana hacía al compañero que, el día anterior, era nombrado, por aclamación, tesoro de la ciudad Juvenil. Pero de todos los homenajes rendidos a la memoria del finado, el que más llamó la atención fué el siguiente: Desde que la comitiva partió de casa del difunto hasta que llegó al cementerio, fueron incontables las veces que se detuvo en el camino. Era que los socios todos de la Juventud Republicana, los partidos del finado y seis amigos particulares se disputaban el honor de conducirle en hombros hasta el cementerio, y para satisfacer a todos hubo necesidad de relevarse con inusitada frecuencia. De sobra sabemos que lo brusco, lo fatal, lo inesperado del golpe, no deja resquicio al consuelo, pero si alguno cupiere en el

ánimo de la atribulada familia, no sería el menor, seguramente, tan reiteradas, tan unánimes, tan sentidas manifestaciones de duelo. «¡Pobre Julio! Joven, pues apenas contaba 23 años, en la edad de las ilusiones y cuando por su trato, ilustración, laboriosidad y honradez constituía la alegría, las esperanzas de su familia, un accidente desgraciado nos lo roba a todos... Reciban el prestigioso republicano de esta ciudad, y querido amigo nuestro, José Domínguez Roca y su afligida esposa Vicenta Bonet y demás familia la expresión más sincera de nuestro sentimiento, al que sin duda se asocian todos los republicanos de Sagunto y los numerosos amigos particulares con que en nuestra ciudad cuenta la atribulada familia. P. M.

Noticias teatrales

Artistas valencianos. Juan Lirri Después de permanecer una temporada entre nosotros, anoche regresó a Buenos Aires nuestro paisano y amigo queridísimo el actor Juan Lirri. A despedir al distinguido artista valenciano acudieron al puerto numerosos amigos, entre ellos los que forman la Peña de la Casa de la Democracia, a la que habitualmente concurría Lirri, varios actores y los redactores de El Pueblo. A bordo del trasatlántico «Valbanera», en cuyo buque marcha nuestro amigo a la Argentina, abrazamos efusivamente a Juan Lirri, deseándole toda suerte de venturas y prosperidades. Lleve buen viaje, y sirvanle las manifestaciones de simpatía que ayer y durante su estancia en la tierra nos ha merecido, como prueba elocuente de lo mucho que aquí se le quiere y admira. APOLO. Ayer, con un lleno tarde y noche, se estrenó la grandiosa obra cinematográfica «Flor del arroyo», de la casa Emporium-film, de Barcelona, interpretada por la gran compañía española Pina-Llano y conocidos artistas valencianos, y la conocida actriz de nuestra comedia Adela Carbono, que se nos revela en ella como una artista concienzuda, a quien sin duda, aguardan muchísimos triunfos en el cine. Hoy se repudará la hermosísima película «Flor de arroyo». RUZARA. Hoy se verá concurridísimo este teatro, pues se estrena una extraordinaria película de la marca Goria, con emocionantes escenas de fieras, hermosos panoramas de argemiento, la cual se titula «Aventuras de lady Ford», seguramente llamará la atención como el estreno de ayer que se repite hoy, famosísimos paisajes marítimos. EOLAVA. Esta tarde, a las seis y media, se representará la nueva comedia en dos actos «La flor del cam del Grau». Por la noche volverá a representarse la citada obra, que acogida que en la temporada en que se estrenó. En la presente semana se estrenará el gracioso sainete en dos actos, de Paso y Abat, «La bendición de Dios», gran éxito en Madrid. Para esta noche se anuncia la sexta representación de la aplaudida obra de la temporada «Los Gabrieles», que cada día es más celebrada. Cine Romea (San Vicente, 106). Mañana se estrena en este favorecido salón la grandiosa película titulada «Barcelona y sus misterios», cuyo argumento se basa en la novela del malogrado D. Antonio Aladil, arreglada a la época actual y ricamente presentada en fotografías. Dicha película reúne las propiedades de ser altamente sensacional, de poseer preciosos panoramas y estar presentada con todo lujo. Entre las artistas que en ella toman parte figura la niña Alexia Ventura, una de las notabilidades que están siempre en las principales películas que confecciona la sociedad cada marca Hispano Film. Cine Sorolla. Hoy programa monstruo, todo nuevo. Para salvarnos, tres partes, marca Cine. «Los compañeros del crimen», dos partes. «Ladron enamorado».

se estrena una extraordinaria película de la marca Goria, con emocionantes escenas de fieras, hermosos panoramas de argemiento, la cual se titula «Aventuras de lady Ford», seguramente llamará la atención como el estreno de ayer que se repite hoy, famosísimos paisajes marítimos. EOLAVA. Esta tarde, a las seis y media, se representará la nueva comedia en dos actos «La flor del cam del Grau». Por la noche volverá a representarse la citada obra, que acogida que en la temporada en que se estrenó. En la presente semana se estrenará el gracioso sainete en dos actos, de Paso y Abat, «La bendición de Dios», gran éxito en Madrid. Para esta noche se anuncia la sexta representación de la aplaudida obra de la temporada «Los Gabrieles», que cada día es más celebrada. Cine Romea (San Vicente, 106). Mañana se estrena en este favorecido salón la grandiosa película titulada «Barcelona y sus misterios», cuyo argumento se basa en la novela del malogrado D. Antonio Aladil, arreglada a la época actual y ricamente presentada en fotografías. Dicha película reúne las propiedades de ser altamente sensacional, de poseer preciosos panoramas y estar presentada con todo lujo. Entre las artistas que en ella toman parte figura la niña Alexia Ventura, una de las notabilidades que están siempre en las principales películas que confecciona la sociedad cada marca Hispano Film. Cine Sorolla. Hoy programa monstruo, todo nuevo. Para salvarnos, tres partes, marca Cine. «Los compañeros del crimen», dos partes. «Ladron enamorado».

En Castuera (Badajoz) se han salvado las cosechas pendientes, amenazadas por la plaga de la langosta, gracias a los auxilios allí enviados para combatirlos. Hablando el Sr. Gasset de la emigración, ha dicho que era imposible, de momento, oponerse a la corriente emigratoria que existe en España. «Vemos—añadió—el modo y manera de acometer obras públicas. Al efecto, planearemos este verano numerosas de ellas para ser acometidas en otoño. Para dicha fecha podremos decir que a nada faltará trabajo en España. Entonces acometeremos la obra de reconstitución interior, y si alguñan emigra será merced a su espíritu aventurero, y de ninguna manera por falta de trabajo. El conde de Romanones asistió a la reunión de la comisión del Mensaje del Senado. La contestación al Mensaje la ha redactado Carracedo. La comisión de presupuestos del Senado ha presidido Navarro Reverter. El vicepresidente el Sr. Alvarez Guzmán, secretario, Palomo y vicepresidente, Renjía. A. SERRANO.

DE BARCELONA

(De nuestro correspondiente) Barcelona, 24, 1. madrugada. El ayudante de Marina de Villanueva y Golví, ha comunicado a las autoridades que llegó a aquella playa un bote con los tripulantes del bote-barca varado «Roberto» de la matrícula de Génova, que fué torpedeado por un submarino austriaco ayer, a las 3.15 de la mañana, a 45 millas al Sudeste de Villanueva. El submarino les concedió diez minutos para abandonar el buque. Los tripulantes contaban como el mismo submarino torpedeado a otro buque ruso y otro italiano. En el Centro Civil de la calle del Mirador han celebrado un mitin los anarquistas, acordando pedir a las medidas extremas si antes de que expire (las el Gobierno no conceda una amplia amnistía por delitos sociales y políticos) y el indulto a los reos de Cenosa. Los tahoneros de diferentes pueblos de la provincia han acordado cesar en la fabricación del pan, si no se les facilita la harina al mismo precio que a los de Barcelona. El Comité municipal del partido radical ha acordado celebrar un mitin para ocuparse en él de las declaraciones hechas en el mitin de Unidad catalana. La Juventud Liberal Democrática prepara para la primera decena de Junio próximo un banquete para animar su adhesión al credo del partido. SOLSONA

DE LA REGION

CATARROJA La inauguración del camino del Cementerio. El domingo se inauguró el nuevo camino del cementerio el actual alcalde liberal, don Martín Alapont ha terminado con rapidez dicha obra, pues el actual Ayuntamiento ha adquirido el trayecto del camino real, plantando árboles y se han colocado bancos. A las cinco de la tarde la banda municipal La Unión recorrió las principales calles, y a las seis partió la comitiva de la Casa Capitular, formada por el alcalde, los concejales, el juzgado, el secretario, Sr. Salza, empleados, representantes de casi todas las sociedades, los maestros, Sres. Cucarella (Hidalgo) y otros muchos. Seguía la banda municipal y detrás, un inmenso gentío se asoció a tan agradable fiesta.

Linea de Golden Cross Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff. Vapores ícteros Para BRISTOL Y CARDIFF El vapor SEGONTIAN cargará el día 27 de Mayo. Para LIVERPOOL El vapor NENEVIAN cargará el día 31 de Mayo. Consignatario: A. P. THOMPSON. Gran Vía, 69. - Valencia.

Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA y Ferrer Peset Hermanos Para CETTE (directo) Salidas trisemanales. Para MARSELLA (directo) Salida semanal. Aadiñiendo carga y pasajeros. Nota.—Los pasajes sólo se expedirán hasta la una de la tarde. Consignatarios: Ferrer Peset Hermanos Muelle 12. Teléfono. 3.031. Ciro.

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor ELKA cargará el día 27 de Mayo. Para LIVERPOOL El vapor ACCAME cargará el día 27 de Mayo. Para BRISTOL Y CARDIFF El vapor AUDACE cargará el día 27 de Mayo. Para NEW-YORK El vapor MERCURIUS cargará el día 27 de Mayo. Para COPPEHAGUE El vapor TIBE cargará el día 27 de Mayo. Para AMSTERDAM y ROTTERDAM El vapor THEMIS cargará el día 27 de Mayo. Consignatarios: RIES y COMPAÑIA.—Colón, 36.

COMPRARIA báscula para pesar carro y esbatería. Razón: EMPRESA «AMERICAN STYLES», S. A., Poeta Querol, 9, teléfono 947.—Valencia.

Fábrica de artículos para viaje R. Garriga, plaza Coleros, número 8, Valencia. Especialidad en maleta Garriga, para misionarios, construida en maderas cruzadas a cinco cuerpos; patente n.º 55.527. Mundos de Viena, inmenso surtido; sacos de mano desde lo más superior a lo más superior.

SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS especialmente propios para el transporte de fruta y vino. Para LONDRES El vapor LEDA cargará el día 23 de Mayo. El vapor POLLY cargará el día 27 de Mayo. El vapor FREDAVORE cargará el día 30 de Mayo. El vapor KALFOND cargará el día 3 de Junio. Mac Andrews y Comp. Llano del Remedio, A. G.

Almoneda En la casa de compra y venta «La Universal», calle de Barcelonina, número 2, se efectuará los días 12 y siguientes de Junio, de alhajas, ropas y efectos. Razón: Gracia, 8, 2.º (esquina a la plaza de la Merced).

Acordeones superiores Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelonina, 3 (junto a la comisaría El Sol), y en el n.º 9 (cinco). Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

Se compran y venden estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles. Despacho: Clarichet, 9, entrada a la calle por la plaza de Pellicers y plaza de Pertusa.

Buena ocasión Por no poder atenderlo se traspasa un establecimiento de vinos y comidas, próxima a la nueva estación y plaza de Toros. Informará José Andrés, Pelayo, 19, bajo, de 12 a 3.

Discos Se cambian, compran y alquilan toda clase de discos de gramofono. Disco de dos pesetas. Reparaciones de gramofonos. G. del Elabo, 11

Aprendices de una 3.ª que ganen de tres a cuatro pesetas al día, se necesitan. Razón: Arguñero, 90, bajo.

MOTORES CROSSLEY Para accionar Molinos, dinamos, bombas, etc. Los Motores Crossley son inmejorables. Más de 3.000 instalados solamente en España. Motores para gas rico, gas pobre, creosotas, aceites pesados, gasolina, etc. Gasógenos para toda clase de carbones y desperdicios, tales como cascara de arroz y almidones, virtuos, serrín, maderas, ligños, turbas, etc., etc. Presupuestos gratis. Existencias en España. Diríjase a Crossley Brothers Limited, Fuenarral, 6, Madrid. En Valencia: Lauria, 14.—Teléfono número 1.011.—Dirección telegráfica y telefónica: Crossley, Valencia-Madrid.

Almoneda En la casa de compra y venta «La Universal», calle de Barcelonina, número 2, se efectuará los días 12 y siguientes de Junio, de alhajas, ropas y efectos. Razón: Gracia, 8, 2.º (esquina a la plaza de la Merced).

Oficinas y medias oficiales de modista Se necesitan. Trabajo todo el año. Razón: Gracia, 8, 2.º (esquina a la plaza de la Merced).

Carbón fragua Advertimos haber recibido clase nueva, superior a la anterior. Pedidos a EMPRESA «AMERICAN STYLES», S. A., Poeta Querol, 9, teléfono 947.—Valencia.

DE OCASIÓN Se vende un hermoso patín de reciente construcción y último modelo; con dos bajadas, por 5.000 pesetas, puesto en la estación de San Sebastián, mide nueve metros de alto, más la cubierta. Para más detalles, diríjase a D. Matías Benlloch, calle Jesús, 67, taller de cinematógrafos.

Artritisismo Dolores Reumatismo Gota Turbaciones de la Circulación CURACIÓN RADICAL POR EL Depurativo Richelet PURIFICADOR REGENERADOR de la SANGRE DE VENTA en todas las Droguerías Y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA Depositorio general para toda España: Don Francisco LOYARTE. San Ignacio Loyola, 9 — SAN SEBASTIAN Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).

Se necesitan operarias para manipulación de paño. Calle José María Orse, número 32, bajo. Maquinaria para la hilatura y trenado del yute y toda clase de fibras textiles. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.

MATÍAS LÓPEZ Chocolates y dulces Probad los exquisitos chocolates de esta casa, reconocidos por todo el mundo como superiores a todos los demás. Sus Cafés, Dulces y Bombones son los preferidos por el público en general. Pedidos en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías de España.

Clínica 'La Salud' Director: Dr. Ventura Andreu Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las Enfermedades secretas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos. Aplicación del «606» a precios convencionales.—Gratis a los pobres. Consultas por correo. Honorarios muy módicos. Para obreros de 3 a 9 noche, 0.50 pesetas Calle Popul, n.º 1, 1.º (esquina C. Gracia y P. Merced)

COMPANIA VALENCIANA de Vapores Correos de Africa SERVICIO DE BARCELONA Salidas fijas todos los martes y viernes a las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Méjico, Villagracia, Río Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Mogador y Canarias. Las notas para el embarque de mercancías, deben entregarse en la Compañía de este abar al costado del buque tan pronto como éste fondee. SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA Salidas quincenales para Niza, Génova y Llorna. Salidas semanales para Marsella y Génova desde el puerto de Barcelona, en combinación con el vapor que sale de este puerto los sábados para el transporte de pasaje y fruta con billete y conocimiento directo. Espaciosas y cómodas camarotes de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico. Fonda. Inmejorables condiciones para 3.ª clase. Telegrafía sin hilos en todos los buques Consignatario - JOSE M.ª MATOAS Libertad, 10 (Cabañal).—Teléfono número 3.944 En Valencia: Cruz Nueva, 6

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañia LA CONSIGNACION DE Hijos de Nogués Calle Sorol, 2, entlo., y en el Grad, Muelle Ponticó (Carol) SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los lunes para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagracia, Coruña, Santander, y a bay, y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Felu, Palamos y M.ª de la, y los viernes para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, y Vilagracia, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Prades. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos ambos sentidos. Se aseguran las mercancías en la compañía inglesa «La Unión».